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令和４年度峰山町区長会事業「峰山町住民アンケート」ネット公開版 
 

自由記入欄公開 

峰山町のたくさんの皆様から貴重なご意見を頂戴しました。 

それぞれ、忌憚のないご意見を頂戴し、ありがとうございました。 

今後の地域づくりの参考にさせていただきます。 

ご意見の総数は７００を超え、印刷枚数が増えるためにネット公開いたします。 

 

公開に先立ち、主だった項目に仕分けをしました。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

注）平易な表現に直したご意見があります。 

      重複したご意見をまとめたものがあります。 

      個人が特定できるものは修正しました。 

 

１、暮らし全般 

⚽昔と比べて区と独居者との接触が少ないような気がする。  

⚽人とのつながり、地域近所の人たちとの希薄さ。  

⚽縦の繋がりは大事です。 

⚽一人暮らしでも隣組の付き合いが大変（区費等支払いもあり、社協や様々な支払いが回ってくる）。  

⚽社協等の寄付について、一人暮らしの立場になって考えてほしい。 

１、 暮らし全般 

２、 地域づくりへの提案 

３、 子育て 

４、 健康・福祉 

５、 市民参加 

６、 安全安心 

７、 教育・スポーツ 

８、 公共交通 

９、 観光 

１０、 農業 

１１、 産業・雇用 

１２、 要望 

１３、 不安 

１４、 不満 

１５、 アンケートについて 

１６、 その他 
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⚽誰しも近所づきあいなど重要であると思いつつ、でも煩わしい、しんどいなどの思いも抱えてい

ると思う。それでも、ここで生きていかなければならないので、自分なりの折り合いをつけて何とか

充実した毎日を送っている。 

⚽知らない子供たちが挨拶してくれる町です。 

⚽老若男女、挨拶を大切にしたい。  

⚽皆が意識してあいさつを心掛けるようにする。 

⚽住民同士でのあいさつ、声掛け、コミュニケーションづくり。小学生は元気であいさつができる。

どなたでも声掛けしよう。  

⚽京丹後市内であれば、誰とでも季節のあいさつなどは交し合いたい（家族構成などわかりやすい） 

⚽登下校する小中学生の数が極端に少なくなって挨拶が乏しくなっている。  

一部の人ですが、朝のあいさつをしても知らんふりしている人もいますが、そんな人があいさつ出

来るようになればと思うことが何度かあります。  

⚽声掛け（出来れば知人でなくても、声掛けをすることで地域防犯になる）。 

⚽地域の皆さんと交流する会みたいなものを開いたら、皆が明るく元気に住める地域を作れるかな

と思う。また、あいさつをするという事も大切だと思う。 

⚽大宮町に長男がいて何かあればすぐに来てくれる。 

⚽ひと月に一回は全員で食事をする。 

⚽店が近くにあり生協も利用している。車に乗らないので病院は息子たちにお願いしている。幼友

達と近いところへ花を見に行き食事会をしている。ラジオ体操も毎日している。  

⚽店が近くにあること。 

⚽市役所、図書館、公民館に行きやすいこと。その内容も充実していること。 

⚽隣人が仲良く集まれる場所がある。 

⚽成人した子供たちと住めること。 

⚽生活に行き詰まらないような社会になるとよい。 

⚽家族が協力しあって暮らしていけるのがいいと思う。 

⚽壮年になっても言葉遣いが乱暴な人に出会うことがある。かつて中学校が荒れていた時期の影響

ではないかと心配することがある。地域の年齢層の交流をするような地域づくりが必要ではないか。  

郷里の自然の中で育てられない子ども社会となり、自然の荒廃や人間離れが自らの郷土愛・自然愛

を乏しくしていないか猛省を要する。 

⚽あまりにもプライバシーにこだわって全てが秘密主義になっている。隣の人が何をしているかわ

からない。 

⚽一人暮らしの生活は、少人数で自分の体調のことなど気軽に話せる場所を作ってほしい。 

⚽まずは出会ったときには、あいさつをすることから始めると思います。今はコロナで活動できて

おりませんが、サロン・こんにちは会・のびのび体操などへ参加・出席し、横のつながりを広げる。 

⚽独居→空き家が徐々に増えていく傾向にある。空き家に引っ越して来られる方との付き合い方が

難しい→区の共同の取り組みに非協力的な方もあり、区民に負担がかかる。高齢化に伴い地区活動

にも支障をきたしている。 
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⚽地域協働で芝桜の草取りで話し合いながらの作業等は大事だと思う。古代米の田植え（月の輪田）、

地域の物の活用は大事だと思う。通学路を走行車等のスピードが出ていて危険である（何事も事故

等が出てからしか対応できない）。近所の方との声掛け・隣組・区で、一人一人見守りを行わないと、

市では一人一人は守れない為、今の防災組織では守れないと思う。 

⚽下水道に未接続の家庭に、支援が必要であれば、支援して接続を進めて欲しい。皆が衛生的な生活

を送るために。 

⚽弱者にやさしい町。 

⚽近所同士の助け合い「一人暮らしの人・高齢者の人への助け合い（雪すかしなど）」。 

⚽人と人とのかかわりあいが増えて、気持ち的にもおだやかにすごせて嫌な気持になることの少な

い世の中になって欲しいとは思うが、こんな思いを持ちながらも、今の世は良くなることはないと

あきらめてしまう。そんなあきらめを持つ必要もない世の中であって欲しいと思う。今の時代はそ

んな願いも希望にすらできないのかも。新しい時代を待つしかないようにさえ思う。わずかながら

の希望さえ持てればいいが、残念な希望のない時代としか思えない。 

⚽コロナで近所での会話が少なくなり、人のうわさもなくいいようで悪いようで、まず、隣組は仲良

くすることが大切だと感じます。お年寄りさんにはやさしく声掛けができる地域。 

⚽地域や場所により人口が違い、それに関わる色々な行事など負担が大きく、役など常にしていか

なくてはならず、そういった事の解決策が人口的に緩和されない「おたがいさま」という事はありま

すが、同じ区民でも何もされない方もおられて、それは人間性かもしれないけど、そのような事が正

しいという事は、ちゃんとやっている人が損みたいなことは許しがたい。 

⚽元気で自分の身の回りの事が出来る。自分が元気で他人への思いやりで言動、行動をする。 

⚽自分に出来ると思うことは、地域に出て参加する。他人への気遣いの行動、言動。自分が嫌だと思

う→人も嫌だと思う。自分がうれしい・親切→人も多分うれしいと思う。 

⚽日頃から色々な家庭内の事でも隠さず話せるところは話し、相手に心を開く、心を開くことで相

手も心を開く。この事の積み重ね。 

⚽誰もが自分のできる事をできる時に。一人でも、できれば仲間と共に行動する。これが社会生活を

していく基本形ではないかと思う。無理をしたり、犠牲になったりと思える内容では長続きしない。

気分も悪い。友だちもいるにこしたことはない。多ければそれもよい。でも、そんなに求めることは

ない。一人でも楽しめることもある。友も一人いれば充分かもしれない。表面だけの友も、軽い話だ

けの友も、いいじゃないか。どんな友がいたとしても、夜眠るときは一人なのだから。 

⚽早くコロナの終息。子供の遊び場（雨の時）。 

⚽隣近所との良い関係。地域の活動や行事に参加すること。寄り合い、サロンなどに積極的に参加す

ること。趣味などの活動の場を有効に利用する。 

⚽コロナのことをよく考えたうえで、イベント等を実施する、しないを決定するべき。 

⚽敷地内の木の枝が隣に張り出したり、道路に張り出したら適宜切るようにしたいですね。 

⚽皆が意見を言い合える場を作る。 

⚽近くに高速道路が出来るので、連日発掘調査が行われています。暑い中大変な作業でご苦労様で

す。昔から変わらない野山や田園の風景が損なわれるのではないかと心配です。毎日のように犬の
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散歩に行っています。他にも犬連れの人がおられます。どのように変化するのか、完成すればどんな

風景になるのか知りたいです。 

⚽人生 100 年時代元気で過ごせる間はよろしいが、具合悪くなって皆様にご迷惑をかけない間に天

国行きになりますようにと日々願っています。戦中、戦後を生きてきて現在の何も不自由のない結

構な世の中、おいしい物がいっぱいあって、まだまだ食い扶持が残っているのでしょうか。なかなか

天国行きにならず困ったことだと思い乍らも、おいしいものたくさんいただいて感謝の日々を過ご

させていただいております。 

⚽コロナ禍の中で、皆が集まれないのは仕方が無いが、少しづつでも早く行事が出来ると良いと日々

思います。 

⚽沈んだ街峰山、昔は町へ行くと言えば峰山だったと聞いています。少子高齢化といえ猫一匹通ら

ない朝、日進と高校生 5.6 人が横を車・自転車が通るだけで淋しいものです。最近他市町の方から丹

後には古墳が沢山あると耳にしましたが、私は全く知りませんのではずかしく思います。役所の方々

は町おこしの為にもよく調べてください。子や孫の為、町の為です。他町の方が訪れ峰山がにぎやか

になってくれる事を楽しみにしています。小西川沿いの桜を切っただけの町長もいます。夜は小さ

な光をつけ散歩道として楽しみましたが、今はありません。海も山も無い峰山に、先人が植えた桜を

切って何になるのでしょう。当時の議員さんはなぜ反対しなかったのでしょう不思議です（桜切る

馬鹿、梅切らぬ馬鹿と言います）。 

⚽時代の相違の理解困難あるのみです。静かに老後をおくる事のみの毎日。家族の理解を得て生活

する。 

⚽若い時は自分で出来ることも多いが、年を取ると出来づらい、近所仲良くしたいものです。 

⚽コロナ禍を機になのかわからないが、赤ちゃんからお年寄りまでの幅広い年齢層が集う機会がな

くなった。核家族世帯で小さい子どもがいると、お年寄りと触れ合う機会も大切だと思うので、そう

いう場、機会が増えると良いと思う。 

⚽近所づき合いもそれなりに充実している。子育てにやさしい地域になってほしいです。 

⚽今の土地は借地、購入を希望しましたが、受けてはもらわず他の場所とも考えましたが、今さらで

す。他の地域は子供も増えていますが、ここは子供の数も少なく、若い人はこの地域に住む事が不安

かなと思います。隣近所助け合い、声かけ合い生活する事は大切だと感じます。又、車に乗れなくな

り行動も出来なくなり、生活も買い物・通院にも関係してきます。体を大切に気を付け、人に迷惑か

けないようにしたいです。 

⚽峰山東地区は、市役所・駅・スーパー・病院・銀行など生活に欠かせることのできない施設が、歩

いて行ける範囲にあり恵まれた地域だと思っています。そのうえ、区長以下皆さんが区民の楽しみ

など色々考えてくださって有難いと思って居ります。ただ、どこでもいえる事ですが、子供の数が少

なくなっていく事にとても淋しく思います。結婚しない人が多いのには困ったことです。 

⚽近所つきあい、むずかしい。転居も考えている。 

⚽コロナが増大してきましたが、峰山町内の行事は出来る限り行って頂きたいです。 

⚽18～25 才代の若者を増やしてほしい。 

⚽店は近くにありますが、重い物・大きな物など不便を感じます。 
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⚽高齢者二人なので近所の若い世代と交流がなく都会に住んでいるようだ。隣組があってもそれぞ

れ知らぬ顔。子供達も声かけしても知らぬ顔（近所の子たち）。親のしつけも？と思う所がある。近

所つきあいがない隣組だ。 

⚽①ほぼ同世代の人が多い隣組でとても仲良く、一人暮らしは助けてくださる人が多くとても感謝

している。しいて言えば若い人が少なく子供が居ないのが困る。②民生委員さんも良くたずねてく

ださり、安心出来る。③どの家にも未婚の若い人が居て、どうか出会いの場を作り結婚して欲しい。

子供を産んで欲しい。年寄りばかりの隣組になってしまいました。④若ければ地域に役立ちたいが、

80 才越えむずかしい。 

⚽少子高齢化のせいか、子育て世代にはどれもこれも甘い感じがする。仕事もせず生活がしていけ

る制度が多く、元気な身体を持っていても働かない。行政の怠慢ともいえる事なのではないか。本当

に困っている方への制度なら、いくら使ってもらっても構わないが目に余る。 

⚽大学時代に自分が住んでいた場所では、区費は一律 3,000 円でした（1 年間 3,000 円です）。こっ

ちは 2 期に分かれて高すぎです。大雨の時に裏山が心配です。誰のものか分からない柿木があると

思いますが、餌に困っている熊が食べに山から下りてくるということがあります。そういう木の活

用と何かできたりしないでしょうか（伐採も検討されては）。 

⚽四季折々楽しんでいます。いつまでもこの生活を続けるにはやはり健康でなければならないとお

もいます。 

⚽雪かきについても、すぐに雪かきボランティアが出動する所（どこかの都道府県）があったが、ど

うやって運用してるいのかと思う。 

⚽何がしたいのか、不満なのか、不安があるのか、気軽に意見交換できるような場所も機会もない。

意見の相違につながって、人間関係が希薄になっているような気もする。 

⚽人間関係が希薄になるのは、人間関係が面倒だからかかわらないようにするということも原因だ

と思うが、そもそも人間関係を作る機会がないと思う。知らない場所で、こちらからかかわって行こ

うとは思わないので、場所や機会を作る必要があると思う｡ 

⚽皆が思いやりを持って行動することが大切だと思います。 

⚽思いやりの公助。 

⚽思いやりの心を育てることだと思います。 

⚽年金で生活が出来るようになる。 

⚽小学生時の登下校時に地域の人が｢お帰り｣｢いってらっしゃい｣と笑顔で声をかけてくれたことが、

嬉しく、励みになった記憶が強く残っています。挨拶は郷土愛を育むためにもとても大切だと思い

ます。 

⚽結婚に関しても、女性はセンスのいい人がいっぱいいるが男性がだめ。センスを上げる為に、もっ

といいものに触れさせる機会を作ってあげて欲しい。 

⚽思いやりのある町作り。 

⚽お年寄りから子供まで住んで良かったと思える環境。 

⚽若い人が U ターンや I ターンしてくれるといいと思う。 

⚽各地区、新たに住まれる人は地下外の人がほとんどで、活動に対し非協力的である。 
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⚽なぜみんなが明るく元気に住まなければならないのか？人それぞれだと思う。地域活動はめんど

くさい。コロナで活動ができなくてもなんの問題もなかったら、無くしたらいいと思っている人も

いるはず。時代は変わって行くので。 

⚽下水道の拡充。サービス精神の向上。役所、病院、店舗など、全般的の殿様商売的な雰囲気を感じ

ます。言葉や行動が荒っぽい印象です。競合相手がいないためだと思います。 

⚽皆で決めて行動が支持されるように。 

⚽店がなさすぎ、買い物の不便さが目につく。 

⚽大きな声であいさつを積極的にする。 

⚽高齢者が、外に出やすい環境と、コミュニティの充実と、高齢者に合わせたわかりやすい対応があ

れば明るく過ごせる。どんどん電子化し、高齢者には難しい。 

⚽年金生活になった時、あらゆる面において経済的な無償援助が受けられる仕組みがある事。 

⚽老後の不安がない生活。 

⚽冠婚葬祭も社交辞令的で。 

⚽静かに、穏やかに順番を待ちたいと思います。 

⚽老後生活が目の前まで来ている｡一人暮らしで体が不自由になったらどうしよう、年金だけで生活

できるだろうか？などと考えているとすごく暗い気持ちになってくる｡高齢者でも働ける職場、買い

物や病院に行く時の交通手段など充実して頂けるとありがたい。家族のいない一人暮らしの高齢者

でも安心して暮らせるようになればいいと思う｡ 

⚽しかる大人が居ないので、子供達が自由過ぎて迷惑な事が増えている。 

⚽地域の集まりごとは参加したくないので、班を抜けたいです。 

⚽楽しめる遊びや祭り。 

⚽干渉しすぎない。 

⚽大の大人が、毎日毎日道路族(井戸端会議をしてギャアギャア騒ぐ人)をしているので、どうにかし

たら良いのでは？そしたらストレスがなくなって、かなり明るく元気に住めますよ。 

⚽挨拶を広める。 

⚽アパートに住んでいると隣の方ですら、全然どんな方が住んでいるのか分からない。生活リズム

も違うと思うし。少しでも交流出来る時間があれば良いのかと思うが…。 

⚽人口が少なく過疎化している。活気がなく外に出る気持ちにならない。 

⚽都会の様な個人の自由を尊重する。 

⚽隣組とか無くして全部市で管理するべき。無駄だと思う。 

⚽隣組付き合いを大事にしたら住みやすくなる 

⚽都市部と地方部の所得格差を是正すべく、所得税を地方部の住人には軽減させるなどの税法改正

も有効と思料する。 

⚽また、地域の一部の高齢者(長老)による不文律は、地域の発展を阻害している。若年層から高齢者

まで、周知されたルールに基づく生活や経済活動ができなければ、地域が発展するわけがない。 

⚽コロナ禍においては困難であるとは思うが娯楽が少ない。専門店等の店舗が偏りすぎている。ウ

インドウショッピングですら市街に出る必要がある。よって商店街や店舗に活気がない。 
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⚽地域の取り組みに参加したいが、時間的にまた、雰囲気がわからず躊躇している。 

⚽地域に若者が少ないと先行き不安になる。 

⚽皆が明るく元気に住める町を実現するのは難しいと思います。 

⚽若者が減ればまちの活気がなくなる。若者が住み続けたいと思えるまちづくりを。 

⚽昔ながらの文化、仕来りを残すのも大事だが、今の時代で昔と同じ事をし続けて行く事に弊害が

有り、高齢者の頑固さゆえ、若年層の意見は通り難い。 

⚽同世代との関わりがほとんどない。 

⚽イベント事や集まりなどを開催するのは良いが強制参加のような暗黙のルールは辞めるべき。若

者がどんどん居なくなる。それが嫌で帰って来ない人とかがいる。祭りや消防などはやりたい人が

やれば良い。実際楽しんでいるのは子供と年寄りと酒飲みだけ。都会のようにもっと気軽に住めて

何も考えなくてもよい町にしてほしい。もっと若者がストレスなく住みたい、住みやすい、跡継ぎた

い、帰ってきたいと思える町にしないと京丹後が老人の町として終わってしまう。 

⚽地域の方と繋がりがある実感が年々弱まります。年齢のせいでしょうか？ 

⚽しがらみ縛られると住みにくくなりますので、自由で、緩いつながりがある生活ができればと思

います。 

⚽コロナがまた来るのでは無いかと怯えながらの生活は、全く楽しくないです。 

⚽これまでからの慣習だけでなく若い人の意見も取り入れて欲しい。 

⚽昔からの繋がりも大切だが、他の地域から引っ越してきた人は入りにくい雰囲気がある。 

 

２、地域づくりへの提案 

⚽とりあえず、わたしが子供頃はまだ人がつながり活気あったのが今は、子供が羽を伸ばして遊ぶ

場所なく危ないから駄目、規制する事だけが良い人間じゃない。いろんなやり方で地域を変える人

を集めて世代をこえた取り組みが必要ですよ。京丹後市の合併後何か取り組みも中途半端です(T_T) 

⚽隣組、PTA の廃止。昼間に自由に身動きができる人間が家庭に必ずいるという常識はもう現代で

は通用しない。 

⚽だれとでも出会える、自由に出入りできる、場所があればいいですね。時には担い手になったり、

時には自由な訪問者になったり。 

⚽『田舎だからこれが当たり前』といった考えはもう古い。配りものなどは必要な人だけ配り、残り

はパソコンに送ったらよい。祭りや納涼祭なんかはイベント会社に丸投げでよい。そのお金は区費

を少し上げたら何とかなるはず。これからの若者が住みやすい街にしていかないといけない。それ

は仕事以外の自分の時間をなるべく取られないこと。消防等は大会にでる事が目的になっているか

らおかしい。消防団の人は気の毒すぎる。 

⚽年に 2 回くらい地域の人が集まるイベントがあったらよい。 

⚽区の行事にたくさん参加してもらい、住んでいる人のことを知る。昔からの人は分かっても新し

く来られた人は分からない。 

⚽隣同士のトラブルを減らす（隣接の家、畑などの草・ゴミ等）。 

⚽若い人が上に立つ。 
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⚽古い考えを捨てる。 

⚽視野を広げる。 

⚽田舎暮らしは不便なところが多いと思うので、田舎の良いところを活かして様々な年代の人が住

みたいと思える環境にするのが良いと思う。 

⚽当地区（5 区）は古くから芸屋台があった影響か、祭りを筆頭に何事にも他地区と比べ区のまとま

りがあったように感じます。しかし少子高齢化の波に飲まれ、又コロナ禍により長期間に亘り屋台

も動かせず、今や通常の屋台巡行を行うことは不可能な状況です。これは当区以外の芸能保存区で

も似たような状況にあり、このままでは近い将来には芸能維持保持は不可能になるにことが予測さ

れます。しかし、状況は悪くとも現状のままでは地域の文化が廃れるとともに、住民の交流もさらに

途絶え地域社会が荒廃していくと思われます。これを防ぎ、少しでも問題を解決し次の世代に引き

継いでいく努力をすることが、先人から引き継ぎ伝承を担う私たちの役割と感じます。それには先

ず峰山町（旧町内）の芸能保存区が協力し合い芸能の巡行を実施することです。例えば従来は隔年で

実施した各区の巡行を、その年の巡行区を他の芸能保存区が助っ人を出して巡行を助け合い実施す

る新たな方法などです。これに芸能振興会が協力支援し、京丹後市も地域社会のため後押しする体

制を創る（模索）することです。簡単なことではありませんが、今この方向に向かわなければ近い将

来にはこれも無理な状況に陥ることは目に見えていると感じます。いろんな工夫を考えて努力を。 

⚽閉鎖的な環境をなくして、全国の田舎の取り組み等を参考にして、若い人が住みたいと思える環

境にするのが良いと思います。 

⚽昔からの取り組み、会議なども変えていく方が負担が少なくなって住みやすくなると思います。 

⚽伝統行事見直し。 

⚽公民館が多すぎる。たくさん建てるくらいなら道路を整備した方が絶対に良い。 

⚽使用していない幼稚園や学校を市民が利用できるように安価で貸してほしい。地域貢献に繋がる。 

⚽区民の交流の場所。 

⚽各地区のお年寄りと話す機会を増やしたり、一日お年寄りのお世話をする体験などがあれば良い

と思う。このことを新聞やチラシで宣伝するのが良いなと思います。中学生でも気軽に申し込めた

らぜひやりたいと思います。 

⚽古い制度の見直し（消防団への加入強制など）。 

⚽家電製品の故障など、初期的なことを教えていただけるような方がおられるとうれしい。 

⚽マイン周辺を京丹後市の中心と位置づけ、それにふさわしいまちづくりを進める。①大宮～峰山

間に新駅を設置する ②竹野川堤防を公園化する ③田久谷川、米田橋から国道 312 号線までに右

折車線を設け、渋滞を解消する。 

⚽今後少子高齢化が益々進み、京丹後市も人口減少することは必須である。高齢者への手厚い支援

によって高齢者が元気に住める地域が作られるのでは。また、若者が増えれば明るく元気になると

思う。若者が移住したいと思うような良いアイディアを皆で考えられるとよい。 

⚽火葬場の近くに共同墓地を設けてほしい。年々、墓の管理が難しくなっている。 

⚽当区には何十年も前から空き家があります（幽霊屋敷）。本物件については、誰が解体し、自由に

使用したとしても、前の地主、家主（何十年前に死亡）親戚等からは文句言う人間は全くいない。調
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査すればわかること。こんな物件こそ行政が処分しない限り 100 年先でも放置のまま。今後、京丹

後市は幽霊屋敷の宝庫となる。 

⚽25 年前に夫が帰郷。田畑や畦道は整備が行き届いていましたが、高齢化が進み除草剤等大量散布

され、不燃ごみに違法投棄もあり、山林の立ち枯れの放置が目立ってきました。近年の電気事情から

か民家の近くに太陽光発電が設置されるようになり、空地への設置が近隣住民の賛否を問うことな

く行われるものか心配になります。市行政としては、旧 6 町それぞれ特有の文化的遺産があるにも

かかわらず、市としては何を目玉にしたいのか観光にしても一貫性が無く、丹後鉄道の存続も危惧

される中、6 町それぞれの有名な個所を巡るバスツアー等を計画されてはいかがでしょうか。隣の豊

岡市の文化的活動を見るにつけて発信力のなさが目につきます。国民文化祭が催されてきた「小町

短歌会」の継続も理由もなく止めになり残念なことです。これからの少子化問題では班に 21 軒ある

うち、小学生のいる家は 3 軒、適齢期の男女の婚活をあらゆる方向で援助して若者の I ターン、U タ

ーンを促進してください。 

⚽①他地域から（若い世代）の人が住みたいと思うためのまちづくりの推進 峰山駅周辺の活性化 

若い人は駅周辺の活気がないと就職や定住希望は薄れる。駅周辺がまちの状態を表すと考えている

実態あり。 ②町なかの空き家を地権者の理解を得て駐車場にしてはどうか。市役所増築に伴い職

員・市民の駐車場不足が予想されるため。 ③金刀比羅通りの活性化 300 年の伝統ある丹後ちりめ

んの価値を認識し発信する。 ・コスプレ大会をしてはどうか（コロナが落ち着いたら） コスプレ

で練り歩く「ちりめん道中」の開催を。 

⚽地域活性化の取り組みで京丹後市の知名度を上げる。 

⚽空家を活用した事業・イベントの実施。 

⚽若者が住みやすく楽しいまちにする。 ・スケボーパークを作る ・カラオケ店を増やす ・おし

ゃれなカフェを増やす ・アパートやマンションを作って自然や治安の良さをアピールする 自転

車シェアリングやカーシェアリングができるようにする ・電車賃を安くする 

⚽今後一番の問題は人口減少・少子高齢化である。近い将来、区内だけで地域活動を行っていけるの

かどうか。やはり、区を超えた各区（まずは東、西、南）での情報の共有、そして連携して地域活動

にあたっていく礎を今から考えていくことが大事である。空き家も増えてきてそのまま放置され、

修繕も行われていない家もあるが、台風等での飛散被害も心配である。かといってやみくもに新住

人を受け入れるのも、ご近所づきあい、また地域での共同作業、区費の回収等でトラブルの元になり

かねない。都会の方には近所づきあい等疎ましく自由でストレスのない生活が目的の方もいる。そ

のあたりをどのように折り合いをつけるのかが重要。上記 2 点の解決にはやはり市外での事例を知

ることも大事。先達の意見・交流は今後大事になっていくと思われる。 

⚽高齢化している地域では草刈りや神社の清掃など負担が大きい。若い人の多い地域の人などに、

ボランティアで助け合う仕組みができればよいと思う。何か特典を付けて手伝ってもらう事が出来

たらいいと思う。 

⚽空き家も元気なお年寄りに留守番をしてもらって誰でも寄れるような空間を作ったらよいと思う。

⚽家にある不要な本、物などリサイクルしたり簡単にお茶が飲めるような場所になればいいと思う。 
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⚽地域で家庭の不要なもの、家具など交換したり、手づくりのものを出したりできるような（フリマ

ではない）場所があるといいと思う。 

⚽今回のアンケートは、地域コミュニティを推進する為のプロセスだと思います。確かに地区の少

子高齢化は恐ろしいスピードで進んでおり大きな問題になっていると思います。また、地区内の人

のつながりも希薄化しており、地区内での防災・福祉等が求める共助は期待できないと思います。そ

の点で地域コミュニティの推進には一定の理解は出来ますが、果して一律的に枠組みを作るのに疑

問があります。果たしてどれだけの人が必要性を感じているか疑問です。もう一点、市が目指す（？）

新コミュニティは、地区内自治区（行政区）と二重自治区にはならないでしょうか。区長が存在、コ

ミュニティにも長が存在、そうでなくても区長と役員の選出に苦慮される区が多い中、役員ばかり

の地区コミュニティは頭デッカチの組織になりはしないか心配になります。自助・共助・公助⇒行政

は「自助」「共助」ばかりに頼り公助をどの様に発揮されるかわからない状況になりつつあると思い

ます。 

⚽峰山地域公民館、丹後文化会館をもっともっと活用すること（費用の援助もいります）。中丹文化

会館・豊岡市民プラザくらい。収支を考えていては無理ですが…。市民が趣味を持って皆と楽しめる

輪が広がらないか。文化協会が中心となって取り組んでいてくれます。（感謝）これが大きくなって

市民の意欲が深くなれば（なかなかむずかしい）。 

⚽たくさんのお宝を持つ京丹後市、宝の持ち腐れにならないように。この世界の底辺で生きている

私、一生懸命みなさんについていこうとしています。ちょっと小耳にはさんだことで、美しい街づく

りとは何だろう。外部から訪れた時、目を見張るような街に出会ってみたい。市全体を見て子供たち

は十分な遊び場（無料）はあるのだろうか。子供たちは今どのように遊んでいるのかな。また、各町

との交流はあるのかな。市民と行政、お互いの想いは通じているのかな。京丹後市以外の街の良いも

の、良い所、よそにもあるけど京丹後市に行ってもあるヨーというような施設があっても良いかな。 

⚽秋祭り時に当役宅で酒食事を準備し芸打ち神楽等の立ち寄り先としてもてなす慣習を廃止しては

どうか。準備や片付けやトイレ等家側の負担が大きく、このコロナ禍が変えるいい機会だと思う。立

ち寄り先の代替案が必要なら公民館、神社、テント設営して駐車場の三箇所のみにするとか、一案と

してどうか。 

⚽文化健康ゾーン（図書館、コミュニティセンター、健康推進トレーニングクラブ等）を、皆が集ま

りやすい平地に作る。竹野川上流の大宮町～峰山町～弥栄町～丹後町に至る竹野川沿い岸遊歩道を

造り、市民だけでなく、観光客もウォーキング、ジョギングが楽しめるフットパスを造る。 

⚽京丹後は、おいしいものがたくさんあります。中京テレビ、火曜日、夜 7 時～オモウマい店の番

組に来てもらったらどうですか？情報募集ほしいみたいですよ。ちなみに AD さんかディレクター

さんのどちらかに、３０年ほど前に３年間だけ新治に住んでいた方がおられます。（親がおまわりさ

んでした）空き家の土地を安く買える仕組みを市役所がつくり、たとえば１００坪１００万円とか

で買えるようにすれば、買った人は家のとなりに車庫等を作ったりして、草ボウボウ状態がなくな

ると思います。 

⚽個人・各戸の意見が反映される区政・町政への努力がもっと必要。地域（隣組など）でのつながり

が希薄になっています。財政面も含め検討が必要ではないか。 
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⚽パートで働いているため、地域の行事が多いとしんどいです。自由参加なら良いのですが、地蔵盆

は各家庭で料理をふるまう風習があるそうで、金銭や時間などの負担が大きすぎます。子供が多い

時代ではないので昔ながらの風習を引き継がれると正直住みにくいです。 

他の地域から入ってくるひとり親には厳しいですが、地域のルールのため、どこに言っていいかわ

かりません（他の地域では婦人会の方々大人数での行事だと思います）。  

⚽①お年寄りが明るく元気に暮らせるには、お年寄りの様子の見守り、コミュニケーションを効率

的にとれるように IoT、AI、ドローンの活用が望ましい。②行政の仕事内容をデジタル化すること

で、公務員がより高齢者等に寄り添った仕事が可能になる。③民間にも IoT、AI、ドローンを導入す

ることで、業務効率化し生産性が増え、皆が明るく元気になれる。④ゆえに学生には IT 教育、プロ

グラミング教育の充実化が不可欠である。⑤しかし、現状は「プログラミング的思考を養う教育」な

どということが行われており、実際にプログラミングを学生に教育できていない。現状の教育は、プ

ログラミングを教えられる人材がいないゆえの言い訳的なものでしかない。⑥私は実際にプログラ

ミングを教える場を開設予定である。独自の AI 理論も完成間近。⑦現状の「田舎はダサい、東京は

カッコいい」という価値観を逆転させるべきである。IT 企業やインフルエンサーを地域に誘致し「デ

キる人間は美しい自然風景の中でスマートにテレワークをして稼ぐ、デキない人間は東京のクサイ

満員電車につめ込められ、ウサギ小屋のような部屋で精神をすりへらしながら暮らす」という価値

観を浸透させるべきである。 

⚽若者定住の為の安定した仕事確保。小児科病院の安定した確保。安心して暮らせるための、どこに

でも防犯カメラ。安定した医療の充実。老人にとってはいろいろあるけど、中間層には何もない。若

年層も何もない。若者が定住してこそ未来のある峰山では。小学校をどこか１つ建てて全てをそこ

に集めては。 

⚽少子・高齢化社会問題・人口減少問題に対して、いかに人口増にしていくか、市と市民が掘り下げ

て議論していく事が必要である。市は市議会におもいきった政策を提案していかなければ、問題解

決が出来ない。たとえば、結婚されたカップルに思い切った祝い金を出す。出産費用の無償化・不妊

治療の補助金最大にする。（府に準じるのでなく京丹後市独自で行う）奨学金制度で都会に勉学に出

た若者が U ターンしてきたら、返済不要にする。財源は各企業に声掛けして、奨学金基金を積み立

ててこれをあてる。年寄りの政策を優先しないで、若者が増える事が必要であり、そのことによって

年寄りにも恩恵がある。とりあえず市や市民は何をやるべきか、優先順位を考え行動・活動をして行

くべきである。 

⚽広報には高齢者しか参加できないものがたくさん入っており、参加したいと思っても子育て世帯

にあってないものが多く感じます。各世帯に合ったチラシの入れ方やモバイルで必要なものを見る

やり方に変えたらどうでしょう。こちらも印刷費や紙材等の節約で、たくさん税金が違う方へ使え

るのではないかなと思ってしまいます。ごみも増えてしまうので（一度見たらほとんどごみです）、

回覧で回す程度で良いと思います。 

⚽高齢者が多くなる社会で、制度など作り確認してほしい。特に独居生活について声かけが必要で

ある。歩道についても歩きやすいようブロック改修してほしい。若者と高齢者が居る中で人口も減

り、先は過疎になる町にならないよう、重点は働く人物それに伴う施設の完備が必要で、公的な利用
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計画、公民館・学校跡地、必要を考え利用にデジタル対応し、みんなが学習して他の市町村より一歩

先に行く世の中にすれば、又京丹後市が生きる。人間も今に応じた組織に対応できる教育を進める。 

⚽基幹産業が特にない田舎では、農林漁業も含め育てていく取組が必要。加工も含め生活できる工

夫が必要。働き場所が多様でなければ若者は定住・定着できない。結果、後継者問題や地域の衰退に

つながる。国の食料自給率に関する政策は大きな問題。地方で人も金も商品も回る。地方と都市部と

交流がある仕組みが大切と思います。例えば、進学では地方から都市部に人も金も流れてしまう。そ

の見返りが必要。この地域にしかない良い物は沢山あると思います。それを感じられる街づくりを

期待します。 

⚽①一人暮らし、子供のない夫婦等、ゆるく助け合えるシステム作り（朝のあいさつをしても知らん

ふりしている人もいますが、手伝い、遊び仲間、一部の人ですが）。②都会に出て仕事を退職し子育

ても終えた人たちで、古里に恩返しをしたい人達がたくさんおられるが、都会と田舎を半々に行き

来して暮らせるシステムがあれば町の役にもたてたりできます。空き家や畑や軽い仕事の斡旋等を

システム化してもらえたら I ターンの人達より町に愛着も人脈もあり効果的だと思います。③これ

からの時代、目先の利益だけにとらわれずに、今あるものを良く活かして発展の仕方をまちがわな

いようにする事が、若い人達に帰ってきたい町になる道だと思います。本当の豊かさとは何かを子

供も大人も老人もで、考え学ぶ機会を作ってほしいです。 

⚽車が運転できないととても不便な地域、車を手放した後でも自由に買い物・病院など行けるシス

テムが絶対に必要。免許を持たない人、すべての人が利用できることが重要。子育ても年々出生率が

減り、数年後には子供もさらに少なくなってしまう。大切な未来ある子をもっと重要視し、学校への

支援の充実、高齢者も考えていかないといけないが、子ども達が一度出ても、また戻ってきてくれる

ような魅力ある、仕事も選べる地域にしないとなくなってしまう。子供達にとって地元（ふるさと）

がなくなることはさみしいし、そんな思いはさせてはいけない。子供達への支援を充実させるため

に、税金を使ってほしい。 

⚽①区民がもっとコミュニケーションがとれる場所作り。例えば、公民館を開放しておしゃべりが

できる環境作り。②コロナで行事がどんどんなくなり、そんな中でも何か工夫してできることをや

ってほしい。③生活している上で困ったことが起きた時など、相談できるような体制ができていな

い。そういう人を作っておきたいと思うが。 

⚽①定期的に行う溝掃除について。狭い範囲に何人も出席し、ほとんどゴミのない中、歩いて終わる

ことが多い。それに出不足金が発生する。あまり要領が良いとは思いません。取り組み方の検討が必

要かと思う。②資源ごみの回収場所が遠すぎる。車が必要。とても不便。住みにくさを感じる。 

⚽①人権です。子供（小～高校）は平気でいじめや「死ね」など、友達から言われるが、学校は見て

見ぬふり。取り組みが不十分、先生は面倒なことに関わりたくないのだと思う。子供達が楽しく学校

生活ができるようになれば。②地域ごとの祭りより、市で取り組む大きな祭りの方が TV でもイン

スタでもとりあげられやすく、市の経済が活性化でき、市民も年間行事のひとつとして楽しむこと

が出来ると思う。（地域の祭りを中止して）その予算を集めてで行えば良いと思う。③高齢者ばかり

大切にして、今からの世代を大切にしてほしい。老いて死んでいく人にお金をかける必要性・メリッ

トはない。 
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⚽月 2 回づつのプラゴミと缶・ビンの収集のゴミステーションが近くにあるのですが、理解されて

いない方がいるようで、回収されない物を持ち込んでおられることがよくあります。又、現ゴミステ

ーションは単なる空地で、誰の目にも触れないことも原因ではないかと思います。例えば、公民館等

人の目が少しでも届く場所が良いのではないでしょうか。 

⚽街をコンパクト化してほしい。郊外の田んぼを潰すことや、山を削る事をやめ、市街地の空地、空

家を有効活用してほしい。 

⚽町の中心地がさびれて商店や買い物をすることが出来ない。歩行者は小学生以外少なく、大人が

歩いていることが珍しく、歩道が歩きにくい。峰山は、明治以降町の中心であるが、今の庁舎は駐車

スペースも少なく、広場としての機能がないため、庁舎が移転することもやむを得ない。田舎町の市

として自然に囲まれた心安らげる町、住宅地と工業地とが混在していることで、ゾーンを分けて本

通りのエリアは四方から中心に寄れる花の公園として。車は周りの周遊地に置いて中心部へ放射線

状に設計して、四季それぞれの花が愉しめる小公園であれば子供も年寄りも安心して集える場とな

れる。今のままではシャッター通りで、峰山はさびれた貧しい風景で人の気配も感じられない。公園

の花はプロの指導を受けながら、各地のグループや愛好者が競い合って利用して補助のつく美観地

帯へ町衆が集結できるきっかけとなる仕掛けを作ること大切。庁舎問題は峰山から離れても六町が

集結できる納得のいく地の選定を望みます。過去の峰山（江戸の藩から明治の官庁地へ震災を経て

ちりめんの町として栄えたことはもう過去の栄光であり、今後峰山らしいユニークな特色を生み育

てていくことが一番大事です。消えゆく世代は伸びゆく世代へ托します。峰山の姿を。 

⚽区域によって人口が違い、若者の割合も違う為、区の活性化がむずかしいので対策が必要となり、

早めに検討し将来を考える必要があると思います。 

⚽五箇保育所、小学校の活用（遊具等あるのにもったいない）。 

⚽当 7 区には公民館がないので、ふれあいの場が必要だと思います。 

⚽児童通学路の安全対策（近年悪質な交通事故が全国で多発している）。時代の流れに合った地域交

流等（いつまでも昔はこうしていた…という形にとらわれるのはどうかと思う）。老人（敬老）祝は

用意されているにも関わらず、区費を万単位で納めているのに、地蔵盆に何の対策もないのはどう

かと思います（コロナ架で中止なのは仕方ないが、対応の仕方はあると思います）。 

⚽家庭菜園やお花作りが好きで、近所の人とも同じ趣味の人と交流出来ることは楽しい。高齢にな

ったため腕や手が痛くなって、植木の選定や草取りが大変でシルバー人材センターに頼んでいるが

お金が結構かかる。少しずつ自分で頑張ってやっているが、やはり火を燃やすことができなくなっ

てから、ゴミ袋に詰めたり、ゴミ置き場へ持って行くのも大変。1～2 ヶ月に一回でも袋に詰めなく

ても収集してもらえる方法があれば嬉しいのですが。 

⚽①子どもの場合 安全で遊び場が多いこと。やりたいことが何でもできること。サークル、スポー

ツなど情報提供） ②大人の場合 誰ともあいさつできること。寄付など少ないこと（○○会会費、

寄付など、毎年徴収されないこと）。子育て情報。出会いの情報などコミュニティの充実 ③お年寄

り（健康情報、みまもり）区費が高い。 

⚽年々進む少子高齢化に歯止めをかけたいが、難しいので現状での協力関係の維持、仕組みづくり。

好事例の情報の共有。区民の要求アンケート。 
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⚽①地域公民館を活用して、だれでも気軽に集まれる環境を整える。木の剪定・ベンチ・草刈りなど

荒れているから人が行かない。人が利用しないから整備が出来ないように思います。②コロナで大

変ですが、京丹後市イベント（祭り）各町毎ではなく、市独自の京丹後らしいもの。 

⚽地域づくりも大切だが、人づくりがまず先に大切である。 

⚽人は人という気持ちではなく、お互い助け合いながら、支え合いながら暮らす→交流の場・サポー

ト体制の充実化。認知症に対する理解（偏見の目で見ない）。障害者に対する理解、働ける場の拡充 

⚽①次の世代が住むために、地元の働く場所（事業所）の確保②生活できる賃金（最低賃金）の引き

上げ③市の管理する道路等の維持管理を行政の責任でやってもらいたい。地元への負担が大きい。

高齢化が進む中で耐えられなくなってきている。④福祉タクシーの充実をしてほしい。買い物・通院

の自己負担が大きい。もっと安く気軽に使用できるようにしてほしい。⑤学校統合はこれ以上する

のはストップしてほしい。子供たちの負担が大きくなる。子供たちが戻って来ても、長距離通学にな

ると故郷へ戻って来なくなる。⑥地元の資源（人材・生産物、土地）をもっと生かせるように行政は

支援すべきである。中央や他の地域の人達のアドバイザーが京丹後市は多すぎる。一過性のもので

しかない。 

⚽①途中ヶ丘をスポーツの施設の場所として、体育館・野球場（ソフトボール）等を集約する。②途

中ヶ丘近くに道の駅を作る事。 

⚽働ける場所を多くして、若い世代から年寄りまで多くの人が元気なうちは仕事を出来る事。 

⚽人と人との交流が大切、会話が大切。人が好きになる。仕事の確保。 

⚽ご老人だけでなく若者が集まる取り組み、交流を増やすべき。古い頭の固い考え方は捨てるべき。 

⚽主となる一つとして、若者・経済。そこを軸に京丹後市全体にうるおう町づくりを。まずは町内外

に関わらず集客。 

⚽人が減らないように、一度出た人も帰ってくるような地域にしたい。 

⚽峰山駅周辺の店づくり活性化。町内中心地（市役所・京銀周辺）のまちづくり再考。空き家の管理

や利用。 

⚽帰ってきたくても仕事がなかなかない等の話を聞くことがあります。簡単にできることではない

ですが、企業や大学などの誘致ができて若い人達が帰って来ることのできる京丹後市になればよい

と思います。 

⚽元気で長生きの原点の１つは、出かけて人と会う・話す・笑うとコミュニケーションを持つ、を行

う事により、困った時（老人）にも頼みやすくなったり、安心が生まれたりする。質問の③④⑲⑳等、

独居生活者が区に頼めば安心できるような機関（グループ）を発足して頂ければと、気ままに思うこ

とがあります。緑の少年・こんにちは会（歌のグループ）等の、昔からの活動を評価され峰山町社協

さんが、一番にサロン（コミュニティーの場）をすすめて頂いた経過があります。コロナとは云え、

対策はしっかりしているのだから、もう一歩前向きになられてはどうですか？長岡は住宅が増え、

若い人が住んで頂けるのでありがたいと思う反面、コミュニケーションの方はどうなのでしょうか。

疎遠からの立ち直りを望みたい。道端・山際の草刈り等、ご苦労様と思います。他地区の草刈り等車

で通った時見ると、区がしっかりしているなと思える。玄関先に花を飾る、花運動があると嬉しいで

す。安くて有料、希望者 OK にして→区民の協力性が見える。 
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⚽一人でも多く後継者が地元に帰ってもらうよう町、区、全体で、そして、一軒一軒危機感をもって

取り組んでいただく事が、持続的な地域（皆が明るく元気に住める地域）になっていくものと考えて

おります。 

⚽町をぶらぶらと散歩が出来るような町、小さな乗り合いバスがもっと頻繁に回ってくるように。 

⚽これからの時代（未来）の為に人間関係を変えていき、都会からの移住者の考え方を重視して、古

い体質も広く受け入れていける峰山町及び京丹後を作ってほしいです。心が豊かになれる京丹後市

を希望します。 

⚽コロナ禍になり、いろんなイベントが中止になり助かっている。地域の親睦をはかるため交流の

機会が多くあった方がいいのは綺麗事。現役世代にとっての貴重な休みを奪われるのは辛い。休養

をとりたい、骨休めしたい、友達と会いたい等いろいろある。片や高齢者は毎日が日曜日。どうぞ余

裕のある人同士でお願いします。実際は現役世代、若者が借り出され、下っ端として使われる。少子

高齢化。少ない若者が多勢の高齢者に文字通り多数決で負けてしまう。イベントは必要最低限でい

い。ずっと前から続けてきたからと続けていることなどどうでもいい、不要な催しはコロナを機に

減らした方がいい。働いている現役世代に負担をかけないようにすることが暮らしやすさにつなが

る。イベント毎に要・不要の匿名でのアンケートをとって集計してほしい。 

⚽空き家をレンタルし、移住者を増やし、休耕田を畑にし、無料で耕作してもらう。京丹後市の人口

減少が少しでも抑えられるかもしれない。古い考え方を改め規制改革が必要になるかもしれない。 

⚽地域でのイベントに、誰でも参加で出来る様にしてほしい。高齢者でも手伝い出来る事があれば、

どんどん出ていきたい。又、若い人達にも出ていけるような雰囲気が大事だと思う。 

⚽チェーン店をやめる。個人商店を復活させる（京丹後市しかないお店。どこに行ってもあるお店な

んか魅力なし）。田んぼを埋めない・住宅地にしない・自然を残す・山を残す・田舎の風景を変えな

いでほしい。 

⚽地蔵盆などの家で行う行事を、公民館など一つの場所で行うようにしてほしい。 

⚽ニーズとサービスが結びつき経済が動く仕組み、コーディネートが必要。ニーズは現状という中

ではなく、将来的に必ず要ることになる。 

⚽お年寄りが好きな時に来て、お話したり・本を読んだりできる様なカフェ的な所があればいいな。 

⚽市民が気軽に集まれる公的施設の使用料軽減 or 無料化を（社会参加増進のため）。 

⚽高齢化に伴い、体の不自由な方への地域内に「お助け隊」等のしくみが出来れば嬉しく思います

（雪かき、買い物、電球交換等、気楽に依頼が出来る所）。 

⚽①地域に自信が持てる（愛着がわく）もの、場所作り②一集落一農場方式による農業の活性化。 

⚽安全安心、とりわけ安心して住める町。一人でも生きていくことができ、高齢になっても不自由な

く生活できることが理想。仕組みはよくわからないがピラミッド形式に連絡できる組織めいた仕組

みが良いのではないかと考える。 

⚽他人のプライバシーを尊重する環境づくり（陰でいろいろ批判しない）。 

⚽高齢者が圧倒的に多く、外出するにも徒歩も困難で、100ｍ移動することもままならない人が多い

と思われる。イベントなどでは、地区内移動が容易になるような仕組みが必要と思います。 
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⚽全ての根源が人口減少・高齢化。この反対になるよう国や地方機関は他の事を置いても取り組む

べき（子供・若者増加）。 

⚽コロナ禍で冠婚葬祭の行事も簡素なものになり、親戚付き合いも遠のく中、地域でもコミュニケ

ーションがとりにくくなってきております。社会環境が一変するなか、息の長い取り組みが必要で

あり、共通認識に立てるか問題でもありましょう。若い人方々に期待します。 

⚽凝り固まった考えを捨てる・新しい意見を取り入れる・移住者を受け入れる体制を皆が率先して

整える・そもそも自分達が住んでいる地域を発展させたいと思っているのか尋ねる。 

⚽無理やり市民間に交流を作ろうとしても不和が生じそうなため、あまりにも大きなことはやらな

い方がいいかもしれない。 

⚽現在活動中の団体、ボランティア組織など一緒に地域の課題を解決するためバラバラの活動では

なく組織的に取り組めませんか。 

⚽24 時間体制で相談や駆け込みができる何でも相談所の設置。 

⚽目安箱のようなものの設置。 

⚽区に誰でもくつろげる施設（場所）を設ける。熱中症のニュースを見ていて、都会では、そのよう

な施設に住民が避難していたが、こちらのほうにはそのような施設はないのではないかと思った。

意外と都会の方が気軽に行ってくつろげる、職員から声をかけてもられる施設があるのかもしれな

いと感じた。 

⚽ボランティアというのは、なかなか集まらないので、心ばかりのお礼を出す（村役ではないが）の

はどうか。 

⚽田舎は人間関係が難しいのでというが、そういうのが住みにくくしているので、仲裁してくれる

人がいないかと。 

⚽みんな経済的に豊かな生活（生活レベルがみんな一緒）をしていれば、人間的に余裕も生まれると

思うが、こちらの地域に住んでいる人は、給与体系は低く、生活レベルの差が顕著に表れる（見た目

や噂）ので、そもそも近所付き合いするハードルが高くなると思う。住みにくくなることにつながっ

ている。地域の行事に参加しない。人間関係が希薄になるという、負のスパイラルに陥っているよう

な気がする。今、娯楽は何でもあるので、祭り等地域の行事に参加する機会も減って、みんなで楽し

い雰囲気を味わう、話す、後日でも話題になるという共通の話題やつながりなくなったように思う。

子供がいない家庭は、地域の行事に参加する機会は減るので、地域から疎遠になる。結婚しない人に

は、経済的な理由等様々あると思うが、少子化は進むと思う。それなりの生活ができる働く場所（会

社）が必要だと思うが、丹後に、新たに大企業がやってくるような魅力もないようだ。底から生活レ

ベルをあげられれば、地域も変わると思う。今のままでは頑張ろうという気力もないと思う。これか

らが考えられない。 

⚽・雇用と収入の安定化（他地域の好例を参考にする）・地域の役の負担が大きい為、何か打開策を

考える（人口減少も起因？） ・日常挨拶の再認識 

⚽祭りや運動会以外に楽しい催し物を企画できないか？ 何とかグランプリとか、フリーマーケッ

トとか。 

⚽若い方の意見を聞いてほしい（最初から聞く耳を持たない）。 
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⚽マイン周辺にフットサル場やスケボーパークなどできれば若い人の交流なども活発になり出会い

も増えるのではないか？その周辺に移動式のお店など出店できれば少しはおもしろいかも。 

⚽基本的には人口の集約化を図り、公共移動手段や人の交流、相互公助が取り易い環境を作る必要

が有る。人がバラバラに住んでいては公共福祉も疎かになり掛かる費用も多く発生するので、効率

的に進めるには人が住む範囲を集約する事が必要。 

⚽人口減の地域なので、効率よく集まって住む。 

⚽参加しやすいハンドクラフト的な教室を企画して頂けたら色んな人との交流もできるし楽しいと

思います。 

⚽高齢者向けのイベントや補助が多い印象を受け、若い人には何も無しという印象です。それでは

人口は減少していく一方で、子供が増えず小学校も無くなって行きます。とにかく人口増加を優先

させるべきです。 

⚽ベーシックインカム 

⚽農業も大事だが、使用してない農地を宅地にするなどして受け入れしやすい環境。人口増加、子供

増加に繋がるのではないかと思う。 

⚽使ってない学校などを改装し、専門学校等に。若者増えるかも。 

⚽特産品の創作、持続可能な仕事、助け合いの仕組み、行事の創設。 

⚽少子高齢化対策として、地区合併、生活基盤整備等を実施し、役員や生活費の負担軽減 

⚽住民税などの税金が、便利の良い都市部と比較すると高すぎる。生活のインフラが完全に整って

いる都市部と比較し、公共サービスも含め、住むための便利さを数値化すると税金は都市部の、1/10

～1/15 程度になるハズなので、住民税を考え直す。政治家の一票の格差を是正する前に、住民サー

ビスの格差を是正するほうが良い。 

⚽若者が田舎を出ていく理由を徹底的に排除する。若者が煩わしいと考えているのは ①地域の交

流が煩わしい、隣の事は考えなくていいし、考えてもらわなくていい ②消防団に入らなくてはな

らないというより、入らないと嫌なことを言われたりする ③区長などが定期的に回ってくる仕組

みが嫌だ ④固定資産税でも、府民税でも、不便を賄うための利点がもはや全くない。 

⚽区という枠組みは、もはや維持することは難しいので、枠組みを改善する 

⚽まだまだ記載できるが、本当にまちづくりを考えるなら、若者の流出を食い止めない限り、未来は

ない。 

⚽国・府・市からの補助で何でもまかなえるよう 

⚽市街からの移住者を募りたいのであれば、区や組といった田舎特有の無意味な縛りを無くすべき。 

⚽地域行事の参加方法がわからないので、参加方法を回覧もしくは公告(ポスト投函)してほしい。 

⚽・気軽に交流できるような場所を増やす ・バスの本数を増やす ・小さくてもいいので公園を増

やす。 

⚽イベントを増やし、それをちゃんと告知する（まとめサイトを作るなど）新聞をとっていない家に

はチラシが入らず、情報がとどきにくいです。 

⚽消防団報酬以外に区費の減免など、区として団員になれば家庭にもメリットが有るといったサポ

ートをお願いしたい。 
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⚽移住者を増やす。 

⚽外国人受け入れ。 

⚽皆が自分事として考え、取り組まないと本当に消滅する。 

⚽若者が集まるアウトレットの誘致やフェスの開催など、町自体を元気にする。 

⚽こちらに移住して、組の行事などは参加していますが、未だに各家にどういう家族構成で生活さ

れているのか、良くわかっていません。コロナの要因も大きいと思っていますが、田舎らしい、突っ

込んだ人間関係を早く構築したいと思っています。 

⚽移住して、どうしても必要な情報ではないので情報収集してないのですが、自治体の事、ほとんど

知りません。まず区の地理的範囲を知りません。どこに誰が住んでいるのか、どんな区があるかも知

りません。以前住んでいたところは、小学校単位で数十の町内が 1 つの活動範囲となっていて、毎

年、そのエリアの地図に住民の名前入で配布されました。転居した人や希望者にそう言う地図の配

布や、区のルールなど、区民になったと実感できる、説明とか配布とかが有れば良かったなど、転居

時に感じました。最近は個人情報の取り扱いも面倒になって、難しい部分もあるとは思いますが、運

用を考えれば可能な範疇と思います。 

⚽お互いが助け合えるサポート体制、傾聴サロンなどあれば良いかなと思います。 

⚽買い物など生活に必要な行動が徒歩でも実現できる街づくり、例えば昔点在していた小売店の復

活など。 

⚽ICT を活用した効果的な情報発信。 

⚽お金が丹後地域で循環する仕組みがあればいい。また、空き家が多いので活用できる仕組みを作

ってほしい。 

⚽人口増加、若者が住み良い街づくりが大切。 

⚽祭り、消防、自治会活動の「目的の再確認」と「必要に応じた規模縮小」。同郷の同世代と話して

いると、この３点がある限り、丹後は好きだけれど地縁のある出身地域には帰りたくないとの意見

が多々。しかし意見をあげてみても、シニア世代のボリュームが厚く、早々に若手世代の意見は届か

ない。地域のための自治活動が U ターンを妨げる要因となっている点を解消したい。 

⚽農作業に対して理解してもらうため（特に草刈り機の音や野焼きの煙）に、農家、非農家が一緒に

農作業する機会づくり。 

⚽出身者の女性が U ターンしたくなるまちづくり。 

⚽同級生のなかで「丹後には帰りたくない」との意見は特に女性に偏っている。自治活動での接待

役、夫が消防で忙しい時期は子育てに参加できない、そもそも男性の意見が重視されて、話し合いの

場に女性がいないなど、母親世代が嘆いていた印象が娘たちにインプットされていて、地縁のある

田舎へ帰ることを敬遠されている印象。移住促進も大切である一方、一度は進学を機に都市部へ出

る若者が大半の街において、同世代の女性たちにも「良いところだから安心して帰っておいで」と言

える街を作っていきたい。持続可能な地域のために、子育てのしやすい街、子ども世代にはアップデ

ートされたジェンダー観を伝えられるような街を作っていきたい。 

⚽利益が出なくても市民の移動に公共や民間委託などの通学や飲酒時にも使える早朝 6 時頃から 24

時くらいまでの交通手段が増えると市民生活は大きく変わると思います。 
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⚽途中が丘運動公園近くの五箇から繋がる農道や河川敷あたりを整備してウォーキングロードを作

って欲しい。 

⚽若者の意見が通るようになれば良いと思います。常に年配者と若者が意見を交換できる場があれ

ば良い。 

⚽①「長岡不動産」を作って、区（区民）・小学校（PTA）が連携して、空き家や土地活用で移住者

を受け入れる体制を整える。空き家の持ち主とも連絡取れやすいし、ハウスメーカーや工務店に、区

として分譲地開発をお願いする。 

⚽②「屋内遊具施設」を作る。廃校等を利用し、体育館は子供の遊具や幼児用スペースも。教室は高

齢者の趣味や交流の場として活用。例）東大阪市の「ドリーム 21」のような施設。 

⚽③「移住者の会」を作って。結婚して配偶者に付いてきたけど、悩みを抱えている移住者ばかりの

集る場所が有れば、良いと思う。 

⚽地域の人の声を聞く。他の地域のいいところを真似してみる。 

⚽何でもかんでもサービスの無償化という施策は止める。動いたことへの対価は支払い、サービス

の質の向上に努める。 

⚽引越しして何年間かの世帯だけの集まりを公民館で定期的にされてはどうか？ 

⚽人を雇ってお金をかけてでも、集まりをした方がよいのでは？ 

⚽地域役員さんが、兼務するのは大変。 

⚽昔からの繋がりや、風習を知らない人が入ってきた時に、親身になってくれること。 

⚽いつまでも町単位のまま、京丹後市になれていない。 

⚽困っている人が困っていると言える場所の提供があればなと思います。 

⚽人口を増やして成功している市町村と意見を交わして具体的な政策を考え実行するべきだと思う。

そのためには住民の意識改革も必要と思う。 

⚽空き家の有効利用。移住希望の人が居る等の情報もわからない。 

⚽高齢者の独居、危険運転でも車を手放せない現実。気兼ねなく助けを呼べる仕組みを構築してほ

しい。異年齢の交流ができる場がもっと有ればいい。 

⚽子供の遊び場が少ないのでもっと増やして欲しい。空き家、あき土地の活用が必要。 

⚽人口増加。 

⚽コロナ禍の中、様々なことが中止になってきているので、何か子どもからお年寄りまで楽しい催

し等が一年に一回でもあれば、つながりが増えると感じる。 

⚽わが区の区民が減っています。色々な面で大変になっているので、区民が少しでも増えるような

政策をして欲しい。自然がいっぱいで町が近くて良い事などをアピールして。峰山町内の過疎化に

なっている村は、だいたいそうだと思う。 

⚽・大型商業施設が欲しい ・ペット可の物件を増やしてほしい ・峰山総合公園の前にある道の雑

草がひどく、通学や公園に行く人が車道を歩いていて危ないので何とかしてほしいです。 

⚽丹後に移住者したい人のサポートがもっと進むといいのではないでしょうか。「丹後暮らし探求舎」

の利用を促進する、それと似た活動をする団体を新しく作るなど無理な参加強制なしで。 



 

20 

 

⚽20 代にとっては、カフェや雑貨屋、料理教室やヨガ教室など、まずは地域の場に出たいと思う企

画をたくさんしてもらえると嬉しいです。 

⚽同世代の人同士の交流の場があると盛り上がるのでは？ 

⚽町おこしをやるべし。 

⚽人口減少が止められない中、他からの移住者や海外の難民等を受け入れることが必要！ 

⚽地域活動を継続させるような、行政的な支援と人材の育成。地域起こし協力隊を各集落にも派遣

してみるのもいいのではないでしようか⁉️ 

⚽若者の独身者も多すぎです! 昔は、キューピット役の大人達もいて横の繋がり縦の繋がりがあり

ましたね！ お酒を交わし面白いどんちゃん騒ぎする事も必要では!ライブなんかやクラブ開催した

り変わった取り組みしてね！ 

⚽区費を納めている(都会より高い)のに、地蔵盆のお菓子を含め、3 歳未満には何も配られないのも

理由がよく分かりません。小さな子どもも区民の一人ではないでしょうか。子育て世代の親たちも、

少しの配慮で区への貢献意識が変わると思います。 

⚽さまざまな家族構成や働き方の中で、自由参加のゆるやかなつながりがあると良いと思います。 

⚽雪かきやゴミ出し、草刈りなど助けます制度の確立。 

⚽関わりを広めるために区、もしくは隣組の範囲くらいでフリマなどやってみてはどうでしょう

か？ 

⚽他人のプライバシーの尊重等。コンプライアンスの遵守。市長、市役所職員からこれを発信、実

行。個人の自由と、モラルの向上を売りに出来るまちづくり。 

⚽若者の交流の場など何かもっとあれば良いなと思います。 

⚽空き家などを活用して新しい住民を増やしていく。空き地がたくさんあるのであれば、子供がす

ぐに遊びに行ける近場の公園を作ってほしい。 

⚽車が運転できない世帯への買い物や病院受診など送迎支援の充実。 

⚽世代ギャップを埋めるような活動の場、出会いの場が欲しい。 

⚽子供が遊べる公園を増やしてほしい。 

⚽地域のコミュニティの充実。 

⚽地域の詳細なハザードマップの作成。隣組の交流への多少の強制は必要と思います。 

⚽移住定住者受け入れ策の充実。 

⚽旧峰山町域は丹後半島の中心街として繁栄してきた歴史があるが、商店街としての面影は失われ、

空き地、空き家、空き店舗が中心の街になってしまっている。一方で生活インフラがこれだけ集中し

ている街は他になく、歴史と文化を前面に出して、空き家空き店舗を活用した移住定住受け入れ策

を望む。 

⚽都市拠点の議論で新たな場所に文化施設などを設けて、新たな拠点を作り出す。という議論があ

るようだが、歴史文化を有せず、住民生活コミュニティのない所では、施設だけの賑わいは出来て

も、地域の拠点として賑わうことにはなり得ない。従来その機能を有してきた旧峰山町域の再生を

目指すべき。 
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⚽地域おこし協力隊や暮らし探求社、ルーツなど内外からも注目される成果はあるが、地域住民と

の連携は深まっておらず、区や公民館、まちづくり協議会などと連携する方策を探るべき。 

⚽丹後への移住定住者は増えているが、峰山町域では少数で、受け入れ体制を整えることが急務。 

⚽空き家・店舗の詳細な情報を区や公民館、隣組を利用して把握し、地域住民が街づくりに参画する

仕組みを作る。 

⚽そのためには、現在の旧町の区割りでは、少子高齢化が進む中、区役の人事だけでも限界を迎えて

おり、区割りの見直しが必須。西・南・東地区の 3 区に人事だけでも集約して、区の担う事業を見

直し、町域活性化の専門部門を設けて人員を当てるべき。 

⚽町域拠点化の課題は駐車場の確保と交通アクセスの整備。市役所庁舎整備計画や高速道路のイン

ター整備が進んでいるが、街づくりの課題と一緒に検討すべき。 

⚽山や川、海で地域の子が遊んだり、地域の人から教えてもらう情報などが少なくなり、田舎に住む

良さがなくなっている。 

⚽隣組から抜けたいと言う人を非難する風潮があり得ない。抜けたい人は抜ければいいし、続けた

い人は続けたい人たちだけで続ければいい。 

⚽草取りや溝掃除などは外注すればいい。そこから雇用も生まれる。 

⚽皆が明るく元気に住める地域を作るには、当地の将来の発展するビジョンを示し、中長期的な事

業計画を策定後、地域に周知するところから始まるものと思料する。 

⚽みんながお互いに支え合っていける地域になるといいと思います。 

⚽コロナが落ち着いて、地域の行事や集いが盛んになれば良い。 

⚽商業施設をもう少し増やして欲しい。一つの場所で用事が済ませられる環境を作って欲しい。道

路の整備をしてランニング、ウォーキングなどで使用できる場所を作って欲しい。 

⚽若い人が集まるような店やエリアを作って欲しい。また小さな子供、大人たちも楽しめるような

場所も設置したらいいと思う。 

⚽丹後にしか創れない学校があれば若者が増える。 

⚽若者が増えるように、若い世代の移住可能な取組支援を行う。 

⚽リモートでも仕事が出来るように企業との提携を進めて移住者勧誘を進める。 

⚽高齢になり車の免許を返納しても、買い物難民にならないような取り組みをお願いしたい。 

⚽限り無く全天候型の観察設備を備えた、ビオトープや野鳥を集める実をつける植物を植樹、駐車

スペースを備えた憩いの場を設ける！ 山野草やトンボ、野鳥の愛好家、カメラマンなどが集える場

があればと考えます。地域の高齢者のアルバイト先になり、管理費の一助となる駐車料金を設定す

るなどいかがでしょうか。 

⚽若い人が交流できる場（趣味、スポーツなど）増えれば良いなと思います。 

⚽●主要道路を拡幅して綺麗な街並みにする ●電柱の撤去、地下埋設 ●旧町中心付近交差点周

辺活性化の為拡幅、再整備 ●小西川周辺を整備して市民の憩いの場にする ●市民の仕事の確保、

創造 ●テレワーク場所を提供して都会人の移住促進、U ターンの推進 ●テレワークしやすくす

るための環境整備(通信環境の格安提供) ●人工衛星通信利用で災害時、独居老人の通信環境整備、

充実 ●権現山を整備して峰山城を再興し新たな観光、憩いの場にする。  
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⚽峰山町浪花、バス停のあたりが老齢化して さびれて来て、見ていても寂しくなり元気がでません。

公園エリアにでもされ、明るく元気がでる街の中心エリアに生まれ変わらせて欲しいです。 

⚽外国籍住民の地域選挙投票権。 ・ゴミ拾いなどのボランティア行事増加。 ・地域住民の匿名掲

示板の設置。 

⚽地域の行事などが負担となり U ターンの妨げになっているところがある、伝統を守りつつ参加し

やすい形に変えていけると良いと思う。 ・空き家が目立ってきたので、所有者の相談に乗ってあげ

られる受け皿があるとよい。 ・所有者がわからない危険な建物も増えてきた。誰も手を付けられな

いので、なにか対策できるとよい。 ・農地の維持も大事だが、限界があると思う。残すところと、

耕作を諦めるところとの判断をすることが必要になってくると感じている。 

 

３、子育て 

⚽子育て応援支援金を充実させてほしい。 

⚽少子化対策として例えば、第一子出産お祝い金 20 万円、第二子出産祝い 40 万円、第三子出産祝

い 60 万円を支給する制度を設けたらどうか。 

⚽宮津市ミップル内にある「にっこりあ」みたいな場所があればよいと思う。 

⚽子どもたちが活き活きと活躍できる場を増やしていく。 

⚽お産の費用を無料化にしてあげたら一人だけではなく 2～3 人と出産しやすいと思います。何とか

若い人にお産をしてもらわないと京丹後の先が不安になる。思い切った策を取らなくては。一刻も

早く。 

⚽学校や保育所が近くにあること。 

⚽子供の学費、高校まで無料にしてほしい。ひとり親への配慮が良すぎて、全額支払っている方は苦

しくなる。 

⚽子供達のあそび場が少なく不満だそうです。 ①子どもの遊び場（小さい子～高校生まで）が少な

いので、公園のような場所をもっと増やしてほしい。②空き家がもっと活用できればいいと思う。③

高齢者がこれから増えていく。高齢独居ももっと増えていきます。困った時に助けを呼べる環境作

り、声をかけあえる環境作りの対策を強化していただきたい。④高齢ドライバーが車を手放せず危

険な運転も増えている。交通手段や買い物、通院できる手段の充実をお願いしたい。⑤核家族が増え

ている、若い人と高齢者が気楽に交流でき、お互いにプラスの関係を築けるコミュニティができれ

ば、きっと地域が活性化すると思います。 

⚽①子供達が多くなるように出産費を無料にする。②みんなが働きやすいように、保育所に入りや

すくする。③学校でも家でもいじめがないように、目くばりがしてほしい。（学校で決めてくる）家

で遊ばしてくれない（ゲームを貸してくれなかったら、一生遊んでやらないとか言われている。自分

も同じゲームを持っているのに持ってこない。家で遊んだらあかん、親に言われている）。 

⚽「小学生のランドセルの重さ」我家にも小学 2 年生の孫います。上の子 2 人の時も思いました。

たまにランドセルを持ってみると、冗談に石が入っているのかと。この暑さの中の登下校、我慢とい

うより行である。何とかしなければアカンと思います。（先生方は車での通勤）「コロナ」近日から又

増えてきています。経済の事もあると思いますが、国府の動向に同調せず、京丹後独自のやり方も少
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しは考えたら。小学生以下の子供が多く感染していると（多種のイベント中止。現在は快方に向かっ

ている感じ）、家庭内感染が多いと聞くが、誰が何処から感染してくる？親からの感染だと思う。国

又家族の宝である子供を守らなければ大人としての責任が果たせません。 

⚽屋外プール・室内遊びが安心して出来る施設がほしい。もっと子供が遊べる施設がほしい。 

⚽子育て世代が安心して暮らせる街（政策）。 

⚽他府県から移住し、現在子どもが多い地区在住ですが、私が育った環境と比較して公園の整備、通

行車両などに対しての安全管理が乏しいように感じます。素晴らしい自然の残る丹後の良さを活か

し、さらに子どもたちが生き生きと生活できる環境の整備こそ自治体の力を発揮して頂きたいです。 

⚽子育ての支援を強化してほしい。援助金など。 

⚽遊具が公園に欲しい。 

⚽子どもたちの遊べる公園や施設。 

⚽子育てするお母さんの悩みを聞いて解決するまで寄り添ってくれる人。 

⚽子育て、老後の環境の充実。 

⚽小学生を育てている親です。このコロナ禍で成長していく子どもたちが、今後どんな大人になっ

ていくか見守っていきたいです。大人の１人として、温かく広い心で接していきたいと思っていま

す。この地域もそうであって欲しいです。 

⚽子育て支援強化。 

⚽若い世代、特に子育て世代に魅了的な支援、制度を充実させて多くの方々に移住してもらい市を

活性化する。 

⚽子供らがもっと遊べる場所が有れば良い。 

⚽出産を支える都市部の病院との連携。 

⚽子育て支援につきると思います。 

⚽子育て支援。子育て世代への手厚い援助、医療体制の充実、学校の適正規模の維持と通学支援体

制。 

 

４、健康・福祉 

⚽民生委員の方はご苦労だと思いますが、男性より女性の方が気配りできるのではないかと思いま

す。 

⚽老朽化により、撤去されたままの遊具のない公園は寂しいです。乳幼児のお散歩コースからも外

れつつあります。ブランコ一連、鉄棒だけでもと思います。効果で管理の難しい遊具ですが、住民の

健康増進の一助として良策はないものでしょうか。 

⚽弥栄病院が院外処方になりました。車椅子の方も大勢おられます。院内処方はできないものかと

思います。 

⚽医療機関に通いやすいこと。 

⚽病院が近くにあるといい。 

⚽民生委員さんの訪問を受けたときはありがたい。地域のために皆で協力して暮らす夢が無くなり、

思い通りにいけない苦しみがある。 
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⚽高齢者に向けた健康体操の場（ウォーキングなど）。 

⚽①主に独居のお年寄りの方の見守り、安否確認を目的とした定期訪問。②ゴミの分別が全くでき

ておらず、ひどい時にはゴミステーション周りに散乱していることもあります。他所から持ち込ま

れたゴミもあるのではないかと思います。今のご時世、特に衛生的にも気になります。 

⚽①生活保護の見直しが必要。なぜなら低賃金であくせく働き高い税金を納めている者と、生活保

護を受け優雅な暮らしをしている者、どうかと思う（パチンコ通いの人達ある。少し位は働けるので

はないか）。②冬の雪すかしについて最初にもっと下迄すかして欲しい。ガタガタで走りにくい。除

雪車が私の家の前（少し広くなっていて公道の為）に盛り盛りに積み上げ、冬の終わりになってどこ

にも雪がないのに、我が家の前だけまだ盛り盛りです。ある程度経ったらダンプと除雪車で取り除

いて欲しい。③小西川の両岸をコンクリートにして欲しい（府に要望）。草刈りが大変。 

⚽①一人暮らしの日頃の不安（非常の場合救急に電話する事が出来なかった時、簡単に手で押すだ

けでつながる設備など、指導や援助がほしい。②あしぎぬ温泉へのバス路線がなく不便に思ってい

ます。車（返納）の悩み③定額乗り合いタクシーの利用について、期待していましたが、普通のタク

シーのように簡単に利用できないので不自由です。簡単な利用の仕方が知りたいです。 

⚽①病院や買い物等の外出支援の強化を求めたい。②三世代同居、近所への取り組み強化を求めた

い。③区事務所と市民局との間で、ネット環境の整備が必要（地元は OK）。 

⚽高齢者夫婦の見守り、声掛け、独居の集いもない（コロナも有るか）。 

⚽公園等に高齢者用運動器具の設置を希望。 

⚽冬場の雪かきの際、1 人で作業していると手伝ってくださる方がいて、とても助かりました。また

子供と一緒に散歩していると、あいさつしてくださる方もいて、子どものためにも、あいさつをする

習慣ができありがたいと思いました。また子育て世代の場として、妊娠中に里帰り出産をする友達

が多いため、何か不安がない環境があればいいなと思いました。不安を抱えながら出産をする、また

コロナ禍で気持ちが落ちつかない状態だからこそ、サポートが必要なのではないかと考えてしまい

ました。田舎暮らし、新しい農業をやりたい人の受け入れ体制についても、回覧板や放送だけではな

かなか伝わらず、わかりにくいかと思いました。転居してきた方に「こんないい所もあるのだ」「取

り組みがあるのだ」とおススメしたい所だったりと若い人でも興味が持てるように、インスタを活

用できたらもっと良いんじゃないかと思いました（I ターン、U ターンなど）。 

⚽外国人への保障・生活環境の提供など。 

⚽障害のある人（児）や家族を支援する園、受け入れ場所を峰山に作ってください。 

⚽父も母も介護認定を受けて、父は昨年に他界しましたが、母はデイサービスを利用させて頂き、喜

んでいます。福祉サービスにありがたさを感じております。若者にとりましては、高速道も延びてき

ていて夢があり活気がでます。発展すると同時に豊かな自然を守って美味しい空気の中で心が安定

できる人育てができ続ける京丹後であってほしいです。 

⚽老人ホームを作る。 

⚽健康が第一ではあり、仕事（収入）がないと年金だけでは生活していけない。これがあってこそ明

るく元気な地域がつくれる。 

⚽高齢者にとっては、若い人達が困り事を手助けして頂ける事です。 
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⚽周りを見ていると買物に行けない人が居るので（一人暮らし）サポートがいるのでは？ 

⚽障害者のサービスについて良く理解できていない。本当は、受けられるサービスがあるけど知ら

ないと思う。 

⚽母子に対し市の援助が少ない。 

⚽病院の選択肢が少なく、丹後地域で出産する考えになれず、今のところ出産を考えるならば暫く

の間、京都市へ滞在しようと検討中。しかし人口が減る地方へ新たに病院を増やすことも現実的で

はないと思う。離島などで導入されているように、都市部の病院と連携して、出産前後のみ滞在でき

る宿泊施設の提供、京阪神エリアの病院にも通いやすいサポートなどあれば有難い。 

⚽最近は健康志向で歩いたりランニング、ジョギングされる人が増えてきています。 

⚽途中ヶ丘公園や峰山球場のようないい施設もあるのですから公園内に有線放送や♪音楽を日中流

すのも癒しですよ(>ω<) 

⚽高齢者、障害者の入所施設、グループホームが少ない。あっても、中々入れない。そのため、介助

者は、仕事なども、制限がある。心身とも、疲弊している。周りの人には、中々理解してもらえない。 

⚽健康を維持する為の検診や体力作りができる、公園や夜でも安全にウォーキングができるような

遊歩道。 

⚽福祉施設を増やす。 

⚽夜間休日に子どもの診察が受けられる病院がほしい。 

⚽高齢者になってからではなくもっと若い年代の時から健康を維持増進するためのスポーツの施設、

市営のプールやジムなどを作って欲しい。ただし利用料金が高いと実際には使えないので、綾部駅

前にあるような価格の高いものではなく舞鶴にあるような安く使えるジムやプールを期待します。 

⚽独居老人が増えていますが、周りの住人としての関わり方をどのようにすれば良いのかわからな

くなります。特に認知になられてくると悩みます。 

⚽病院の診察日が限られた科が多くあり、診察日を増やして いつでも 受診させて欲しい。 

⚽長生きの町なのは素晴らしい事だが それを支える(介護する)人など若者がいないと心から素晴

らしい町とは言えない。今後 恐怖、不安でしかない。今の正直な気持ちです。 

 

５、市民参加 

⚽区での作業は開始時間を早めてほしい。 

⚽児童公園の管理について。雑草で遊具を使用できない公園があるが、地区で除草等整備管理がで

きないものでしょうか。 

⚽早くお祭りをしてほしい。 

⚽皆で知恵を出し合って、魅力のある安心安全なまちづくりをお願いしたいです。 

⚽消防団の在り方について全員で考えるべきだと思います。ポンプ点検や訓練は必要ですが、大会

の訓練は負担が大きいのではないでしょうか。消防団への入団が少なくなっている中、入らなくて

も良いということはどうなのでしょうか。 

⚽福祉の充実 サロン等に高齢者も子どもの参加できるようなことをもっとしていく。 登下校時

等の子どもの見守り。 
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⚽仕事をしているので忙しく、地域活動に参加できないが、仕事を辞めればお手伝いをしたい。 

⚽明るいまち、荒山区って良いところだなと来てくださった人たちに感じてほしい。基本の挨拶が

飛び交う区へ。人々ができる範囲でいいから交流できる機会を開いたりする（お互いを知る事が出

来る）。 

⚽①車道の草刈りはありがたいのですが、根から取らないとすぐに草が生えます。道幅も狭くなり

事故につながります。根から取ることを望みます。②オオキンゲイギク駆除の放送があり、自分の

畑、隣組でも声をかけ一緒に抜くこともある。市職員は通勤時に目にされていると思うが、咲いてい

る区の区長さんらに声掛けをしてはどうでしょうか。③ひとり親家庭の支援は必要だと思いますが、

「家族一緒」という声を耳にします。建物の増築に対してはすぐに課税対象にされます。必要な方に

は支援がいくのはいいですが、もう少し実態調査をお願いします。 

⚽道路端の草などは、安全対策は必要ですが、地域でも少し手伝っても良いと思います。 

⚽区民として、区とは何ぞや？何故加入するのか？加入は強制的？などを考えることがあり疑問に

思うことがある。区費は高い。都会では、隣組にも加入しない人が増えてきている。PTA も同じこ

とではないかと思うが。 

⚽交流の場がほしい。昨年度まで続いてきたサロンが中止となり、人と人との（区民が集まる機会）

交流の場がほしい（いろいろな諸事情がって）、今現在、今後の社会情勢の中で（特に高齢者＆独居

老人の方）、誰もが安心・安全なくらしがしていける地域社会・組織、各種諸団体（区・民生・福祉

間の交流の場）、組織（企画・運営の確立）。 

⚽家の前の道路が狭く、雪が降れば除雪をしっかりとお願いします。ゴミの収集について、今も古い

ゴミ回収袋を使用して出されているので困る（中味までは確認していない）。ゴミのポイ捨てが目立

つ。自分のゴミは持って帰りましょう。 

⚽きれいな町にしてほしいです。峰山は城下町だと思いますが、どことなく全体を見ると草だらけ

で、すさんだ町のように思えます。中学校から峰山の街の中へ入る峠、歩く人も多いのに歩道はヘ

ビ、クマが出てきそうな草むら、福祉センター前・市役所前の草、年に１～２回の草刈りでは？市に

お金がないなら皆でしよう。たとえば各種団体にお願いして、いつもきれいにしてほしい。個人の所

でも見苦しい所があれば、区長もしくは組長さんが言いやすい権限を持たせてほしい。さすが峰山

は城下町、何もないけどきれいな町だな。人間性かなと言われる町に願います。 

⚽「住む人の心がうつるきれいな道路」車中より見つけた道路看板です。県外からの車のよく通るメ

イン道路が草ぼうぼうなのは見ていてつらいです。クリーン作戦もけっこうですが、一人一人では

手にあまる仕事もあります。行政の方は気付いてほしいです。道路に接する家・店・企業、他所と思

わず自分のとこをよりきれいな印象にする借景だと思って、心配りしてほしいものです。きっとそ

れに気付いていないだけなのでしょうから、啓発が必要です。ゴミはゴミを呼ぶ！きれいはきれい

を伝播する。 

⚽元気なうちに区民は区で出来る事を元気で参加できる区作りをすればよいと思う。行事よりも元

気な区作りをめざす方が良いと思う。 

⚽きれいな町並みになる様、雑草等の管理をしっかりしてほしいです（市役所、元福祉センター付

近、特に思います）。 
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⚽体力のある高齢者の方が多数おられると思います。地域の整備・清掃等あらゆる分野に積極的に

参加する組織を作り活動する。 

⚽コロナ禍になる以前から行われていた地蔵盆など、お祭りで子供いる家が地域の方々に料理を作

っておもてなしをするなどの行事を、少子化や共働きの現代、負担となるため公民館など 1 つの場

所で一緒に行っていただきたいです。 

⚽みんなで助け合うことが大事。誰もが区への協力・関心を持って行く。 

⚽今はコロナで近所でもなかなか声掛けもむずかしいですが、独居の方には誰かがいつでも気に掛

けることが出来る様、これからも隣組・ご近所で見守りできれば良いです。区民の方々がより一層気

軽に声が掛けられる様な区になればと思います。 

⚽①春・秋と総役等ありますが、高齢になると作業もままならず、参加が出来ない事もあり、役不足

分（金）等検討していただけたらと思います。又、年齢枠等検討していただけたらと思います。②区

費も現役の時と年金生活と同様の状態であり、見直しが必要かとも思います。 

⚽町内花いっぱいの美しい町並みが出来れば良い。なにをするにもお金がいるのは当然だが、家で

余った一株の苗でも持ち寄り道路をきれいにしたい。 

⚽地区運動会・集まり 

⚽女性の活躍。 

 

６、安全安心 

⚽五箇地区の国道通行量が増えて危険度も高くなっているので一日も早や買う改良願いたい。 

⚽交通事故が起きる前の安全対策を。 

⚽もっと防犯カメラを設置してほしい。 

⚽菅は新しい家も多く建っている。横断歩道も一つ新設してもらったが、他にも必要な横断歩道や

看板でドライバーに注意喚起してほしい。 

⚽交通弱者に対する対策が必要。 

⚽整備途中の自動車道やバイパスを早く完成させて一般道の交通量を減らす。  

⚽2，3，4 区の子どもラジオ体操は、いきいきセンター駐車場ですが安全でしょうか。テニスコート

など他に安全な場所があると思います。 

⚽峰山は他町に比べて路上駐車が多い。子供の出入りや通行の妨げになります。 

⚽暗い道が多いので、もう少し街灯を増やしては。 

⚽鳥獣害対策など、近日子熊の発見があり地域の方にも知ってほしいと思い、直接市役所に通報せ

ず地元に知らせましたが、当日・翌日も何の放送もないまま。近所の方に話すと、もっと早く放送が

なかったのかと云われました。 

⚽国・府・市道路の白線、オレンジの線を消えかけたら引き直してほしい（交通安全面で）。国・府・

市道路の除雪の為、各交差点に山盛りになっていて見通しが悪くヒヤッとする時がある。その都度

撤去してほしい。 

⚽市の道路の草刈りをマメに取り組んでほしい。オートバイで通る時にセンターよりに通行してし

まうので怖い。 
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⚽峰山町は、買い物するところ、病院、市役所などあり、住みやすい地区だと思う。高齢になってく

ると、車の運転は危険。車がないと不便なことが多い。みんなでみんなを見守る、助け合う、声を掛

け合う町づくりができればよいと思う。 

⚽①下水道に未接続の家庭に、接続をすすめて欲しい。②防災マップを見て、合邦池下流にあたる場

所にお住まいの方は、どんなに心配でしょう。近年の雨の降り方（線状降水帯）は、どこに・どんな

災害をもたらすか予測出来ません。何とか皆が無事に生活出来るよう普段から心に準備していたい

ものです。どれ位の雨量で危険になるか？を知って備えたいと思います。 

⚽近年私達地域は災害が少ない方ですが、大雨等対策が必要だと感じます。散歩などで見かける川

の整地が進んでいる場所もありますが、土砂がたまって雑草が生え水路が滞っている場所が目にと

まります。川の水流の整地がもっとしてもらえたらと思います。 

⚽子供が安心して通学出来る歩道の整備 

⚽一人暮らしなので緊急の連絡ができるシステムを作ってほしい。車に乗れないようになった時は、

バスか何かを通してほしい。 

⚽国道 482 号の交通量多く、スピードを出して通過する車・トラックも多いため、道路を歩く時は

危険を感じています。矢田橋から峰山方面へのバイパス道路の建設を希望します（要望）。 

⚽道路のカーブが少しでもなくなれば良いと思う。週の一度でも良いから小型自動車が入ってもら

いたい（ 留）。 

⚽登校する際の道路の歩道をしっかり確保してほしいです。ただでさえ、車を飛ばして走ってる方

が多く、ひやりとさせられる瞬間も目の当たりにしています。 

⚽子供が安全に登下校できるようによろしくお願いいたします。 

⚽防犯対策の徹底を促す取り組み。 

⚽街灯が少なく、ガードレールも無いので危ない。子どもが落ちているところも見たことがあるの

で改善してほしい。 

⚽各種立て看板設置後の維持管理、更新等を徹底するべき。 

⚽地域防災を担う消防団員が減少している。 

⚽消防団は地域防災のために必要不可欠な存在。 

⚽消防団を無くす。 

⚽国道からバイパスへの抜け道に関して「今まで事故がなかったから」という理由で、通学路の安全

が全く考慮されていない現状は看過できない。特に下菅は今後、子育て世代が移住してくることは

ないのではないでしょうか。歩道部分の確保は必須だと思います。 

⚽高齢者保護に力を入れすぎ。 

⚽府道の溝蓋工事をしたところで自家用軽トラを置き続ける。もとから石を置き、パイロンを立て

たり溝蓋を通らせない様にしていた人、溝蓋の分の駐車違反取締しないのか？ 

⚽竹野川が氾濫しないよう河川改修を計画的に行ってほしい。 

⚽セクハラや女性差別の考え方が根付いている風土を変えるための取り組みを、市から始める。 

⚽菅の道路がまっすぐに整備されて欲しい。 
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７、教育・スポーツ 

⚽サブカルチャー（フィギアやアニメなど）の施設が欲しい。 

⚽特性を持っている子供達が増えている。放課後児童クラブなど預かる施設、場所、人数を増やし、

そこに携わる人たちの確保、そして、待遇を考えてほしいです。都市が大きくなる程、新しいことに

チャレンジしたり、知ろうとすることをしなくなるので、いろんな仕組みや機会があっても利用し

なくなっている。 

⚽峰山町小学校を１校にしてほしい（ものづくりパークの場所へ）。 

⚽小学校の存続、公園の熱中症対策、コロナ対策。 

⚽小規模であっても地域の小学校を統合せずに存続してほしい。公園に屋根がほしい。コロナ対策。

この先、子育てが落ちついたら、ぜひ、地域の力になりたいです。 

⚽部活動の全入をやめる。 

⚽子どもたちが入りたい部活動に入って活動できるようにするべきである。 

⚽文化施設の充実。 

⚽スポーツ大会をする。 

⚽不登校、引きこもりなどの話もよく聞きます。 

⚽大学とか 

⚽運動施設 

⚽図書館をお盆やお正月にも開けてほしい。 

⚽音楽演奏などの文化交流の機会はいくつかあることはいいと思っている。ただそれらの間の横の

繋がりが無いのがもったいない。それをつなげる役目を市がやってほしい。具体的には 1. NPO 法

人音楽の街づくり、2.市の条例に基づいた文化芸術の取り組み、3.日本中を渡り歩いた末に峰山町を

住む所として選んでくださったバイオリンの教師の方など。 

⚽図書館の充実。 

⚽人口減を防ぐには教育水準の向上が必要。 

⚽子供達の為に、もう少し近くに教育施設、大学、専門学校が有れば良いと思います。 

⚽小規模な小、中、高校の統廃合を進める。 

 

８、公共交通 

⚽実家の母が車の運転をしなくなり 2～3 年経ちます。生協、いととめ移動販売たまにバスで用事を

済ましたりしていますが、とても不便だと言っています。私も支援をしていますが気を遣うようで

す。都会だとタクシーを使ったりされるのでしょうが、田舎の人は買い物などではほとんど使う人

がおられないと思います。新しいタクシーのようなモビも出てきていますが、実家は利用範囲内で

もないですし、親が簡単に使うかどうかとも思えます。全国的な問題ではあると思うので、早く解決

策が実現されるといいのですが。 

⚽交通手段利用時の補助の拡充。 

⚽買い物など定期的に相乗りタクシーの運行があれば便利で良いと思う。 

⚽自動車に乗れない高齢者のために乗り合い自動車のようなものがあれば安心。 
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⚽一日一本でも良いので公共交通を入れてほしい。 

⚽足の悪い人がジムに来るにも安いタクシー利用にしても、一回往復 600 円かかるそうです。これ

に買い物や病院に利用すると何万にもなる計算になります。ひと月数千円払えば、あとは乗り放題

って聞いていたのですが、とんでもなかったようです。残念。 

⚽インフラの充実 交通網・・・移動に時間がかかる  病院・・・移住者が不安を感じる。 

⚽現在生活するのに買い物等必要なものは、近くにあり生活に困る状況にはないが、将来人口減、高

齢化によりスーパーなどが撤退し、生活がしにくくなるのではないか。生活に必要なスーパー、病

院、交通手段等の維持が必要。若い人の働き場の確保が必要。 

⚽バスの増便。バスケコートを３つにしてほしい。娯楽施設がなさすぎる。 

⚽病院・買い物に行く時の交通手段、せめて朝 1 回・昼から 1 回程度バスを走らせてほしい。峰山

町ではいろんなサークルがあるが、年老いてからは車に乗って行く事が出来ず、地元でも参加でき

るサークルを作ってほしい。 

⚽ささえあい交通の充実（一人暮らしの高齢者の方の買い物や通院の手段を充実させてあげてほし

いです）。 

⚽①現在の健康状態が続けば皆が明るく元気に住める地域です。②年齢・体調等で車の運転が出来

なくなると孤立する。・バス等があれば買い物・役所・病院へ行くことが出来る。・バスの代わりにな

る何かがあれば、前記の移動が可能。・小型のループバス等あればよいのですが。・前記の理由により

孤立することになると、交通の便のよい所又は都会に移住しないといけない。・高齢になると今まで

住んでいた場所、目をつぶっていても生活できる場所が必要になるが、それが出来ないと早めに地

域から出ないといけなくなる。それは 10 年、20 年前より思うことであるが、ますます悪化してい

っているように思います。良い方向に具体化していかなければならない。 

⚽生活に必要な施設が遠くにある地区に交通費の補助があればと思います。 

⚽交通が不便です（橋木）。乗り物がないためバスが通るようになったらよいと思います。 

⚽交通手段の充実。 

⚽自動車道が出来れば衰退するのみやと思う。 

⚽バス電車の本数。 

⚽新町の各バイパス合流地点の高架化。 

⚽水素ステーションを京丹後市で建設し、燃料電池車の普及日本一の街にする。ウーブンシティを

参考にした街作りを行う。列車(列車バスでも良いかも)も水素で走らせる。海水浴場の真ん前に駅を

建設し、「列車を降りたら 3 歩で白い砂浜」丹後半島一周鉄道、温泉の前、病院の前、フレッシュさ

とうの前に停車。京丹後市民は定期購入可。高齢者は優遇価格。車窓から水平線が見える。社内では

丹後の名産が安く食べられる、お土産も買える。美味しい食べ物、飲み物。米から飲み物、魚、醤油

まで京丹後産オンリー。ヒラヒラミルピーにユラプリン列車の中、駅は京丹後特区。碇高原も列車で

登りましょうか？普段の足問題と観光が融合できると楽しいと思いました。爺さんになったら、毎

日そんな列車に乗ってのんびり丹後の旬の食と景色を愉しみたいです。 

⚽手を上げるとどこでも乗り降り出来るバス。 

⚽公共交通機関の充実。車に乗れなくなったら、移動しにくい。 
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⚽年を取ってからも通院、買い物など、不便を感じず過ごせるよう、小型バスなどの公共交通機関の

充実。利用する人も増える施策が必要。 

 

９、観光 

⚽観光地付近の飲食店を充実させる。 

⚽観光に力を入れる。移住者をよぶような事に力を入れる。 

⚽丹後のウリは海と蟹がメインとなっている為、峰山の往来が極端に減ると思う。 

⚽丹後にしかない魅力をどんどん発信していけたらいいな。 

 

10、農林業 

⚽鹿・イノシシ苦情の柵が邪魔になり草刈りがしにくい状態で、その景観が以前の様にならないも

のかと思いながら見ていて気持ちが晴れない。 

⚽まず政治を変えること。自公政権で特に経済政策、地方を元気にする方法が基本的になっていな

い。商店街が今のようになったのは、規制緩和により大企業が進出したこと。商売人、職人（大工。

左官業）などは仕事を取られてしまった。農林水産業も国家の位置づけが世界の国々と違い、農済物

は買ったらよいという方向。食料自給率 37％という状況は考えられない。都会でも地方でも 8 時間

働けば生活ができる。そんな国づくりをしなければ若者に京丹後、京都府、日本国心配だと引き継げ

ない。コメ農家にとって 30kg5,000 円はあまりにも安すぎる。昔の自民党政権は食管法をもって

30kg10,000 円以上で農家を守ってくれた。今、若者が米作りをするには、少なくとも 30kg15,000 円

以上で買ってくれないと誰も米作りをしない。少子高齢者を防ぎ農業の担い手を確保する 

⚽山裾の木整備。 

⚽私たちの区だけかもわかりませんが、農家と非農家が対立している。区費を農業や農道などに使

っているので費用が高い。昔ながらの「基本農家」がいまだに抜けていない。いまや農家の方が少な

いのに。農地が荒れていくのは仕方ないと思う。すべての農地を耕作していくのは無理なのでは？ 

⚽①農地・林地等の住宅地等への転用防止（早急に）②例えば、現在集落毎に存在している荒れた農

地を復元して農地に戻す事業を考えたらどうでしょうか。その時できるだけ大勢の人の手が加わり、

事情が許すなら 10 歳ぐらいから上の子供たちを交えるのも一案かと思います。そうしていけば、大

人と子供が自然を介して交流の場が拡がっていくでしょう。又、未経験の人達も加わればもっと拡

がります。但し、この仕事は長い年月をかけて進めていく事が大切と思います。そして、採算などを

考えてはいけないということです。③②の件は、全市で取り組むべき事業として発展していっても

いいと思います。50～100 年先の京丹後市の自然景観の素晴らしさを見据えて行うことの事業とし

て考えてもいいのではないでしょうか。採算度外視の事業でも市内外の人達がこの事業のために働

けば、それはそれで経済活動が生まれ、地方活性化につながると思います。資金については、場合に

よってはこの事業への募金活動もすることが可能だと思います。 

⚽現在 87 歳にして現役で農業を続けていますが、高老の為身体が思うように動かず耕作放棄も何度

か考えましたが、耕作者の受け手もなく、子供も都会で生活している事もあって、第 3 者の耕作者



 

32 

 

の受入が良いのですが、丹波区に於いては現在の所耕作者が見つからず、耕作放棄しかないのかな

と考えております。地域の農地保全の為の対策が急務であると思われます。 

⚽①家庭ふれあい農園の設置（野菜農園）◦不作地農地の活用、農業経験者と一般区民・旧町市民と

の交流、年代・性別を問わない人間らしい交流の場 ②移動スーパー車の充実 ③不作の農地・荒

地、不在者宅地・家屋等、所有者への草刈り・環境整備等、隣接者に迷惑をかけない管理指導の実施 

⚽私は田んぼのある風景が好きです。 

⚽鳥獣の駆除をしっかりやっていただきたい。道路・川沿いの草木の伐採・建物近くの大きくなった

木の伐採など。災害対策の充実をお願いしたいです。 

⚽仕事がないと若者も出ていくばかりで、地域は高齢者ばかりになっている。農業をする者が減少

している。共同でするしかないのではないかと。 

⚽代々受け継いでいる農地を維持できなくなっている人が多い。米作りをやめるにしても、他の田

んぼに水がまわるように、草の管理などはしないといけない。買い手もないのでなんとかしたい。 

⚽能力のある高齢者による農業などの技術支援。 

⚽山の手入れ、農業の充実など、里山だからこそそこを大切にした取組を進めて、持続可能な社会に

したい。 

⚽将来に（当地区）於いては農地の維持管理に課題有り。 

⚽山林や田畑、土地など、昔からの所有物を今後どうやって維持していくか。人が減っていく中で、

残った人への負担が大きくなっている点が、なんとかならないものかと思っている。 

⚽熊出没が多くなっているので不安。 

⚽森林の安定した管理が必要だと思う。 

⚽市民が利用できる貸し農園などがあればよい。 

 

11、産業・雇用 

⚽企業誘致等。 

⚽若い人が働ける場を増やしてほしい。 

⚽京丹後市の一番の弱点は少子化だと思う。若者が京丹後市に定着するにはどのような産業でも良

いから京丹後市に引っ張ってこなくてはならない。そうでないと若者は定着しない。 

⚽働く場があること。 

⚽大卒生の職場が多くあること 

⚽企業誘致等による人口増加。交通網の整備。市内過疎地域の中心地への転居。 

⚽①若者が安心し定住できる町づくり（企業誘致、農業・漁業・観光の企業創設）。 ②全国へ京丹

後の魅力を発信拡大（四季を通した自然の魅力、農・魚産物、伝統工芸品等々）。 

⚽生活道路の架け替えに時間がかかりすぎていませんか？スピード感のある対応をして欲しい。 

⚽①農地の耕地整理の推進・農道の舗装の推進②生活環境の整備㋑独居世帯のコミュニティ告知設

備完備㋺病院利用者の増加の為バス停までの移動手段の確保③老木化した桜の木の除去の遅れ、若

木の促進美化（植え替え）④空き家の整備及び撤去推進対策⑤旧町毎のヘリポートの指定推進告知

⑥市民健康保持事業（各部落に月毎程度健康教室の実施）。 
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⚽最低賃金 UP 希望。市民税が高く支払いがきびしい。ペットを飼っている人達が住みやすい環境

にしてほしい［動物病院の選択肢がなさすぎる。ドッグランがほしい（一番に希望、ドッグカフェな

ど愛犬と入れるお店がほしい。ペット可の賃貸］。 

⚽①若い方が仕事出来る・U ターンが出来る地域にしたい②スポーツの出来る大きな体育館③仕事

の充実④子育ての充実。 

⚽産業、社会、生活のインフラを整備して事業や雇用を創り出し、丹後で生まれ育った子供たちが、

大人になっても U ターンしやすいまち造りをしてください。 

⚽未来を見据え大手企業を京丹後へ迎え誘致する。新しい仕事や職種に若者が挑戦できる場を。学

校を卒業しても夢が持てないのが現状だと思う。 

⚽充実した勤務先。 

⚽若者の働ける場所を充実するに尽きる。 

⚽安定した、生活基盤を確保出来ること。 

⚽企業誘致などで、働くところが増えて、その結果、人材確保の為に企業が給与を上げざるを得ない

状況ができることを望みます。 

⚽仕事の充実とそれに伴った収入。 

⚽もっと企業が元気になって働く場所を増やして、選択肢を増やさないと若者が帰ってこない。高

齢者よりこれからの人財にスポットを‼︎ 

⚽賃金の底上げ。 

⚽I.U ターンに向けた効果的な情報提供。 

⚽働く場がある。 

⚽未来の大切な人材育成のため、教育と福祉こそ力を入れて、お金もつかってほしい。 

⚽大学などで丹後を離れても、安心して帰ってこれる地域をつくる。就職の際は安定しやりがいの

ある仕事が多数あり、地元で働き易い環境を構築し若者の定住を応援出来るよう、企業誘致、高速道

路早期完成、テレワーク推進、蟹、海水浴シーズン以外の観光資源発掘、発信など、子や孫にも安心

して住み続けて欲しい。 

⚽子育て世代にも働きやすい職場、労働賃金の値上げ（物の値上げがすすむなか、時給が低い）。 

⚽実際の住み続ける気持ちになれるようにするには、地元でも就労したいと思える事業所(労働生産

性が高い)の育成も必要と考える。 

⚽遊び半分の安易な I ターンを期待するよりも、当地に住む(守る)意志のある U ターンを促進する

施策も有効と考える。 

⚽抜本的な働き方改革しないと地域どころか日本の未来はない。 

週休 3 日 1 日 6 時間労働 手取り 20 万 年間休日 150 日が最低条件。 

⚽大学生が卒業後地元に帰ってきたくなる事業。子供の進学にかかる費用の公的負担。30 歳での帰

郷促進。 

⚽若者が仕事出来る場所を作る。例えば福井県の日本海さかなまちのような。 

⚽・最低賃金で雇用することしか考えてない企業、経営者の一掃 ・死に行く老人の意見を聞かない

行政 ・山陰新幹線の誘致 ・都会と繋がる遠距離自動運転車の実証実験の誘致 ・○○の町、と言
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える京丹後特有の施設、特色の創出（子供と親、若い世代など、車持ちや元気な人が京丹後に来たく

なる趣味分野等老人向けではイベントがないときのリピートに繋がりにくいと思われるため） ・

冬の蟹だけじゃない比較的リーズナブルにまた京丹後に来たくなる特産物 ・ドローンと VR ゴー

グルを組み合わせた絶景探索 ・電気自動車での国際レースを視野に入れた大型サーキット、雪国

での運用開発が出来る研究所も併設し雪国でも安心して運用できるエコカー時代に向けて発信する

拠点に。 

 

12、要望 

⚽新しい体育館希望。大宮社会体育館は結露で使用困難。照明も暗い。陸上競技や野球等の屋外スポ

ーツだけではなく屋内スポーツのことも考えてほしい。 

⚽コロナ感染者数を土日も知らせてほしい。 

⚽せめて主要道路付近の地主さんにはお忙しいと思いますが、少々気にしていただいて草刈り等（補

助金を出す etc）して頂けたらと思います。 

⚽元町区から府道へ出る道は一本しかなく、その場所が塞がれば袋小路になってしまう。う経路を

新設してほしい。 

⚽大雪の時に通学路が除雪されていなくて通行できない。除雪をしてほしい。 

⚽除雪が凸凹で車の出し入れに困る 丁寧に除雪してほしい。 

⚽満足度、説明、意見 ③玄関前に除雪の壁を作るのは止めてもらいたい。高齢者にとっては重労働

で難しい。配慮のある除雪をしてもらいたい。 ⑩隣家に迷惑が及ぶようであれば強制的な措置が

必要ではないか。 ⑬近くに交番が設置されたが、活動、治安効果が実感できないので公報で知らせ

てほしい。毎月広報チラシを配布してもらっているが高齢者が多い為、大きめの文字で作成しても

らった方が良いと思う。 

⚽旧吉原保育所を菅区の施設として使うことがあるかも知れないが、その際は近くの家へのプライ

バシーや騒音対策など事前の計画が共有できるようにお願いしたい。 

⚽災害用自販機の設置。 

⚽・スケートボードパーク ・ドーム ・カーシェアリング ・サイクルシェアリング ・シェアハ

ウス ・託児所 ・農機具レンタル ・ウーバー系サービス  

⚽丹後王国にスケボーパークを作る計画はなぜなくなったのですか。若者が自由に活動できる場所

を作ってあげるべきだと思う。 

⚽峰山町にもスケボーパークを作ってほしい。 

⚽廃校の利用 また来たいと思える施設。 

⚽風車はいらない。シンボルの山に建設するなんて考えられない。風景も損なわれる。見る側もいや

されない。 

⚽1.ここ数年前から山林の木が枯れているのがよく見かけられます。（特にクヌギの木が多い）道路

や田畑のそばにも倒木の危険があると思います。市の方でも対策を考えておられると思いますが、

市の方から森林組合の方に委託して枯木を伐採し事故が起きないようにしていただきたいと希望し

ます。 ２.かねてよりテレビ等の天気予報で京丹後市の気温が現実に体感しているものと随分違う
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と不審に思っていましたが（峰山町在住）、数年前京丹後市内の気象観測点が間人であることを知り

ました。間人は海岸に面しており、対馬海流の性で冬は暖かく夏は海流で涼しくなることは常識だ

と思います。このため市の他地区との違いが大きすぎて勘違いと油断を生じさせるのではないかと

危惧しております。市の方から観測点を内陸部に変更するように当局に手配していただきたいと希

望します。 

⚽空き家対策がどうにかしてほしいです。風の強い日等、空き家の木で屋根をこすり壊れそうで怖

いです。又、山の様になり害虫が多く出てこまります。どこに相談すればよいのかどの様にすればよ

いのか？と思います。 

⚽不燃ごみの日が、毎月一回です。与謝野町は毎週？とききました。出しそびれると 1 ヶ月先にな

るので、検討を願います。 

⚽除雪の時間が主要道路からで、細かい市道の除雪が 8 時すぎないと来ない。出勤時間には全々間

に合っていない。 

⚽火災発生時のサイレンの回数を減らしてほしい。 

⚽峰山大橋の事業所が移転されたので、小西川沿いの歩道（ゆめサンサンロード）を延長して欲し

い。除雪車が家の前に大きな雪のかたまりを作るので除雪に大変苦労する。空き家の管理や利用（防

犯のため）。峰山駅の清掃が行き届いていないので、ボランティアを求めきれいな駅に（いつ行って

も階段にクモの巣やゴミがあり不快である）。建築途中のような峰山駅を織機らしく色を塗り変えて

はどうか。 

⚽除雪、もっと早く来てください。 

⚽①道路舗装率が低い②交通安全・通学路、溝蓋など設置がされず、危険個所が多い③冬季の除雪 

業者変更になってから除雪がへたくそで、時間ばかりかかっているが、支払いはどの業者も一緒な

のか。そうならば時間をかけて練習していると同じで不公平。き※前の業者の倍位かかっているし、

公民館（区長）苦情の連絡が多数で困っているとの事。 

⚽織物センターを修繕してください。 

⚽要望１.いつでも、誰でも利用出来る市民体育館（雨天、冬、運動）。災害時避難所としても活用。

緑地公園と一体的なややスケールの大きいもの。２.屋根付野球場、雨天・冬期使用可、又イベント

集客等※地域でなく市に対する要望でした。 

⚽①子どもたちが遊べる広場（テニスやバスケットボールができる）②子育て世代への支援。 

⚽空いた施設などが沢山ありますが、もっと楽に使用できるように頼めば安易に使用できるように

なるとよい。有料で良いので市の観光課さん、食べたり・買い物したりする所設けてください。市が

経営する方向で考えてほしいです。 

⚽若い人達が地元に帰ってきても働ける場所が確保できるよう森本工業団地に誘致してもらいたい。

子育て支援をはじめ、若者が結婚しやすい環境に力を入れてほしい。 

⚽団地に入る（通る）道が狭いのに大型ダンプ等（11ｔ）が土を運搬する時はすれ違い等大変です

し、道路に土を落とし掃除も手まめにしてないので車が泥で汚れて洗車が大変です。土の運搬には

注意してほしいです。又、道路に出ている竹・草等は早急に刈ってほしいです。芝桜は草刈り等手入

れをして頂いていますので、きれいに咲いています。 
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⚽①国道 312 号線五箇バイパスの新設②墓地の整備、場所や道路など（集団墓地でなくても自己所

有地が利用できれば良いと思う）。 

⚽風力発電は自然の樹木を切り倒し自然を破壊、二次災害三次災害とデメリットが多い。自然を破

壊し自然エネルギーとは矛盾する。30 年後解体費用はいくらかかるか？再生エネルギーはコスト高、

丹後の製造業の会社の電気料金が高くなると人件費を抑えなければならず、給料が上がらなければ

消費も落ちる。原発再稼働すれば電気代は安くなる。給料が上がる。京丹後市を元気にしたいなら、

企業の電気料金・家庭の電気料金を下げる。世界は原発回帰。 

⚽自然を壊して、風力発電を作るのは反対です。メリットを考えると業者が徳をするだけ。雪の多い

丹後には向いていない。 

⚽年寄りに力を入れるのではなく、未来ある子供達に力を入れてほしい。子供を増やす工夫を願い

ます。 

⚽コンビニがあれば。 

⚽五箇保育所の跡地（建物）を地域の交流の場として活用できるようにしていただきたい（子どもも

お年寄りも、いろんな世代が）。公民館活動の充実、そのための担い手づくり。 

⚽高齢者が多いのだから歩道など安全に移動ができるように整備してほしい。病院の診察外来が限

られている。いつでも診察が受けられるようにしてほしい。 

⚽旧峰山町には、震災記念館（薬師山）があります。近ごろ異常気象でいろいろな災害が各地で起こ

っています。せっかくある記念館を災害対策できる場所とか（増長院の跡地も含めて）、地球環境、

自然環境災害について、たえず新しく考えて、情報発信する場所として新しく考えていけないでし

ょうか。そういう事をしながら、地域高齢者のいこいの場として、いろいろ複合的に考えれば意味あ

る楽しい場所になると思います。記念館（小さな山）を大切にしたい。子供のころは、弁当を作って

持って登って楽しく遊んだものです。球場、途中ヶ丘はきちんと管理されています。地域の力でがん

ばろう！ 

⚽空き家のまわりの手入れをしてほしいです。ガードレールの下の草刈りをしてほしいです。 

⚽フレッシュバザールさとう付近の川、マクドナルド向いのガソリンスタンド付近の川といった通

学路について、フタをする等の対策をしてほしいと思います。車をよけて通学する場所を確認・対策

をお願いしたいと思います。 

⚽バスが通るようにして欲しい。車が運転できる間は良いと思いますが、免許返納した後、高齢にな

ってから交通の便が悪くなり、とても不便だと思います。バスの停留所を内記のバイパス付近でも

出来れば、少し便利になると思います。 

⚽生活ゴミ等不法投棄の根絶。道路際の竹林の伐採。バイバス沿いの植え込みの徹底した管理。 

⚽雨の日や雪の日でも子供たちが遊べる場所（屋内）がほしいです。 

⚽子どもが遊べる場所がもっと増えたらいいなと思います。子どもだけでなく、峰山町には高齢の

方も多いと思うので、その人たちが安心して暮らせるような場所もあればよいと思います。例えば、

体操やお茶を飲んだりして話ができる機会を増やして、限られた人が参加するのではなく、もっと

声をかけたりして多くの人が交流できるようにすれば良いと思います。また、高齢者の方々が伝統

や技術を若者に伝えたり、様々なボランティア活動をいろんな年代の人たちと行うことで、1 人で暮
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らしている高齢者の人もさらに明るく元気に住め、健康に暮らせたり生きがいをもって暮らすこと

ができると思います。そのような機会があれば、高齢者の健康づくりを支えるだけでなく、若者も親

世代も今後安心して住める、住み続けたいと思えたり、峰山町に帰ってきたいと思えるのではない

かと感じました。 

⚽山林や今の環境の整備が重要では、風力発電などの自然破壊は全く不必要、新しい設備を、建物を

作るのではなく、今の環境を大事にしてほしい。住宅の横、周辺の山の木々が育ちすぎて、住宅や畑

に覆いかぶさってきている。そんな場所を整備して欲しい。 

⚽①旧吉原保育所を子供たちから高齢者まで、一緒に交流できるようにしてほしい。区民の人数が

増加しているが、公民館だけでは活動がしにくいし、災害の時の避難場所としては狭いので、避難場

所としても活用していきたいです。②子供の人数も多い地区なので、子供会を作ってほしいです。若

い人達と交流や情報交換の場として繋がりを深めていってほしいです。③私たち家族は、これから

も地区のためにずっと活動していきたいと思っています。 

⚽道路をよくしてほしい、国道（二箇、五箇、 留）には歩道がない。早急に道路の整備を、特に冬

期には雪があるときは道路が歩けない。 

⚽子供が遊べる広場が欲しい (行事等が安全に取り組める場所の確保) 。 

⚽子供と一緒に遊ぶことのできる場所が欲しい。 

⚽河川の堤防をウォーキング出来る様に整備して欲しい。 

⚽税金をもう少し安く。浄化槽の接続金額が高すぎてできない。ボーナスの無いものから税金を取

ってそれでボーナスをもらってあまり仕事をしていない市役所職員がいるのが納得できない。 

⚽子供が増加している地域への公園、看板設置。 

⚽暑い日や雨の日など家内で遊べる施設が増えてほしい。 

⚽新しいお店やカフェなどが近場にできると嬉しいです。 

⚽ウッディの辺 or 五箇小学校跡地に商業施設を誘致。 

⚽都会からも来たくなるような美味しく、同時に地域住民が毎週行ける税込み 1000 円以下の飲食

店。その情報の発信と割引クーポン等の工夫。市町を越えた列車、バスの時刻表。それがあれば、公

共交通機関を使い、丹後半島一周したい。宿泊が必要ならば、朝夕食込で 8000 円以外。クレジット

カードや電子マネー決済できる土産物店の普及。地産地消の新鮮さにあぐらをかかず、本当に美味

しい物の追及。 

⚽フォレストアドベンチャーを作って欲しい。 

⚽配り物をデジタル配信にするなどして欲しい。 

⚽休日に家族で行けるような大きな施設が欲しい。 

⚽映画館がほしい。 

 

13、不安 

⚽もう少しで運転免許返納時期が近づくので、その後の移動手段が心配。 

⚽年金生活者で年金支給額と物価上昇や諸税金額のバランスが反比例し、生活苦が間近に垣間見え

るので心配となる。 
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⚽近くの空き家がどんどん古くなり、草が生え、台風の時に瓦が飛んできそうで怖い。 

⚽近所に空き家が増えて管理する人もいない家もあり、台風等が来た時に不安になる。 

⚽運転免許がある間は買い物も心配ないが、年を取ると自由に買い物ができなくなることが心配。 

⚽年齢的に外出することが困難な故、特に要望はありませんが、目前に迫る介護のことが心配で。施

設に入りやすくなるように希望します。 

⚽今は妻がいるので移動もできるが、そのうち一人になれば困る。 

⚽運転ができなくなると買い物や病院への移動が心配。 

⚽歳と共にだんだん歩けなくなってしまいそう。 

⚽独居、高齢の家が目立つ。隣近所で助け合える仕組みがないと死後何日もして判るようなことが

起きそう。 

⚽一人住まいなので雪かき草刈り等、頼れる人がない。車の運転ができなくなったら生活に困る。 

⚽災害など避難出来ると思えない。高齢者と体が不自由になっていく者として、歩けないのにどう

するの？と思える。もちろん訓練も参加していないが。在宅でなる様になるだけと思っています。 

⚽空き家で放置されている所は、雑草だらけだったりどうにもならないかも知れないが気になる。

子供達が、安心して遊べるような公園があればいいと思う。 

⚽車に乗れなくなっても交通手段があれば（買い物、病院、銀行）。高齢になると雪の時不安、除雪

できない。近所も高齢者が多くて、地域の運営役員する人がいない。 

⚽今はまだ自分で運転して、買い物・病院など、行きたい所に行けるが、先のことを思うと不安であ

る。 

⚽現在は車に乗っていますが、近い将来返納しようと思っています。そうなった時の交通手段が心

配です。 

⚽最近京丹後市内で進んでいる風力発電事業が自然破壊や防衛上、大丈夫なのかと懸念があります。 

⚽あと何年で、この京丹後市が財政再生団体に陥るのかという危機意識が、住民になさすぎる。 

⚽峰山にインターチェンジができることで、峰山が賑やかになるのではという期待がある。しかし、

交通量が増え車の流れも変わるだろうから、今の静かな環境がどのように変わるだろうかという不

安もある。 

⚽車が無ければ何も出来ない。日常の買い物､通院など。 

⚽何かにつけてお役所仕事で市民の声聞いて貰えない‼︎ 

 

14、不満 

⚽近所の人でも挨拶しても返事を返さない若い人が多い。近所付き合いは、先ず挨拶からだと思う

が。中学生でも挨拶できない人がいる。 

⚽近くの食料品店が閉店し歩いて行けるところがなくなってしまった。 

⚽前は皆のために色々な事が出来て明るく楽しい町になりたいと考え色々な活動にも参加させても

らったけど、今は余りにも自分の住んでいる地域が変わりすぎて絶望しかない。暗闇のなかにいる

ようで何も考えられない。 

⚽新築の家が建っているが、地域の活動にほとんど参加しない世帯が多いです。 
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⚽コロナを理由に地区は何もしていないと思う。高齢者のお世話をちゃんとしてあげてほしい。 

⚽以前住んでいた所に比べると、他人の噂話や悪口が断然多すぎ。子供の頃からこれが嫌で家を出

たのに、帰って来てしまった事を後悔しています。４月には最近転居して同じ隣組になった人に、被

害妄想が原因で怒鳴り込まれ、区長と副区長に相談しましたが、軽くあしらわれて終わりました。 

⚽市民のための施設がなさすぎる。 

⚽近所の定年退職した人で、年寄りにはあいさつしないと言う人がいます。こちらからしても無視。

いくら区役経験者でも馬鹿にされたようでいい気持ちになりません。 

⚽村役が多い。 

⚽地元に大きな病院があるだけで、信頼のできる医師がいない。 

⚽妄想で人のことを言わないでほしい。 

⚽ゴミの出し方について袋の中を見ないでほしい。 

⚽積雪時に自分の地区は除雪が来るのが遅い。 

⚽道路標識が古くて読めないものがある。 

⚽震災記念館のガラスが割れて板で修復しているが危ない。 

⚽峰山町内駐車場がない 福祉関係の駐車場ばかりで不満が出ています。 

⚽竹野川の土手焼きは煙が臭いので止めてほしい。 

⚽下水、交通機関が通っていない。生活の余裕があれば整っているところへ行きたくなる。とにかく

不便。 

⚽草刈りなどの地域の活動が高齢者の増加で負担になっている。 

⚽更地を放置しないでほしい。隣家に迷惑の掛からない程度の手入れは必要。 

⚽お寺との付き合い 年間で寺割り、お供え、中元歳暮と年金生活者には負担 お寺との付き合い

は必要だが役員に相談しても進展なし。  

⚽京丹後市のイベントに不満。外からのお客を集めたいと思っているのか、内々の人間で楽しんで

いるように見える。花火大会も一つにして、外からわざわざ見に来るイベントにしてほしい。 

⚽大雨が降ると水が家に入ってくるのが困ります。 

⚽京丹後を含め、過疎地域においては若者が著しく減少しております。それにもかかわらず若者か

らお金を取り上げ、高齢者にばかり渡すような政策ばかりしていると、ただでさえ魅力のない京丹

後に若者が帰ってくるような明るい未来があると思いますか。変な催し物に血税を使うくらいなら、

宗教課税でもして若者にお金を渡すような政策でも考えたらどうですか。明石市みたいな事をしな

いとそのうち潰れますよ。私の友人で誰一人京丹後に帰ってきたいという人はいませんよ。これが

現状ですよ。まあ、こんな一市民の声などに目もくれず、また高齢者ばかり甘い汁を吸うような、利

己的な政策でもしだすのでしょうが。 

⚽意味のないことに労働力を使われる。説明責任がない、説明能力もない。若者の意見は通らない。

今後この町をよくしたいというビジョン（未来設計）もない。老人の意見ばかり通り住みにくい。は

っきりいって大変住みにくい。他の人にこの町の良さが伝わらない大変良くない状況である。 

⚽１)現在の年齢ではどうにか出来る事も今後、年を重ねれば不便を感じる地域だと思う。①店がな

い②交通手段がない（バス路線回数少ない）③お墓、昔ながらの墓地で墓へ行く迄の渡り橋が、台風
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の時にはよく破損することもあり、年を取っていくと墓へ行く事が困難になる。高齢者の多い京丹

後市では、五箇地区だけでなく他の地区でも困難な墓地があるのではないだろうか。市をあげて墓

地の事を問題視していただきたい。２)国道 312 号線延長希望。照明設置希望。３)同じような配り

物が多いと思う。バスや汽車の時刻表も時間の変更がなくても間隔短めに配布して居られる様に思

う。配り物は熱心に見られる人もいれば、殆んど詳しく見ずそのままの人が多いと思うので不経済

だと思う。 

⚽もっと若者が働ける場所が必要。都会（大学）に行ったら戻ってこない。給料が安い。子供が大学

に行くのにお金がかかる。空き家が増え、人口がだんだん減っている。米の値段が安すぎる。売って

いる値段は高いのに、農家は大変。丹後総体、スポーツ祭典、区のスポーツ大会や運動会はなくして

はならない。コロナでストップしているが、文化祭や祭りなど再開して欲しい。子ども・孫・ひ孫、

ずっと安心・安全で暮らせる京丹後市であって欲しい。 

⚽庁舎前の植込みの雑草等が気になります。 

⚽便利なのを求めるもの良いが、田舎が良くて住んでいる者もいることを考えて欲しい。中途半端

な都会もどきにあこがれられても困る。（＃都会なみに犯罪ばかり増えても…）小西川の護岸を草刈

りをしなくてすむ様に、コンクリートにして欲しい。安区へ言ってもどうにもならず、毎年草刈りの

時に来る人来ない人でもめている。聞いているのがイヤになる。下の方（市場の方）は、コンクリー

トになっているので、出来ないはずはないと思っている。子育て支援も良いが、税金を払っている市

民に恩恵が無い。だれもが平等だと思えるようにしてほしい。田畑の放置が多くなり、虫等も多くな

りこまる。鳥獣害もあるが、果樹剪定や草木を処分するのも大変なので、もう少し方法を考えてほし

い。極端な事を言えば不法投棄も増える気がする。皆が明るく元気に住めるためには、病院の充実も

必要だと思う。市民病院が土・日休みでなく、どこかが開いているシステムを作るとか、市役所も。

毎週でなくても月一でおためしもありなのでは。あとは地味に、名産品を作るとか。最近加悦の方で

「丹後のバラ寿司」とか売っているが、昔は水戸谷こえたらあの寿司は？最近言ったもん勝ち⁈ 

⚽市の職員の給与を減額してください。地域の平均給与より高額であり、夫婦で勤務の場合どちら

かに辞めていただくようにしてください。公務員以外と格差があるから、我々の税金をもって有効

に使ってほしい。 

⚽もっときめ細かな情報の発信があってもいいと思う。 

⚽ごみのポイ捨てがあり困る。道路側又は歩道の草刈りをお願いします。いつでも「あいさつ」をし

たいものですね。 

⚽①スーパー・食料品店が一店もなし。出店してほしい。②病院・公共施設（市民局始めすべて）な

し。すべて車を使わなければ用が足せない。不便です。年をとったら車に乗れなくなります…どうす

ればよいのでしょう。③バスの回数が少ない。一日に数回しか通らない、不便そのもの。④生ごみ・

その他のすべてのゴミを、川もしくは家の前を流れている溝に捨てている。毎日毎日平気で当たり

前の様に川をゴミ捨て場にしている人が多数いる。⑤ビン・ペットボトル等決まった出す日に出さ

ない人が多くいる。⑥田舎なので空気はおいしいと思います。 

⚽新卒（大卒含む）が勤務できる企業がない（厚生年金加入）、特に女子。したがって丹後から出て

いくしかない。 
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⚽「空き家の管理や利用について」壊す以外管理できない家屋・建物等。我地域にも有り近隣宅は困

っている。市は調査し困っている方の意見を聞いたことがあるのか。荒地も然り。誰もが大きな声を

あげているわけではない。 

「鳥獣害対策について」私も農家の端くれではあるが、確かに農作物は多大な被害を受けている。動

物により山が荒れ、土砂等で河川の底が上がり、大雨等時の堤防の越水・決壊の引き金となってい

る。（国が行った里山開発等が発端と思える）土砂・中洲の撤去を急がねば 100 年に一度の大雨が降

る時代。まあ何をするにも規則規則、無理である事は解っているが、声をあげない物・声を出せない

人の声を聞かなアカン。 

⚽区の行政に、市当局があまりにも下請けさせつづけ、市の小便感がつよい。 

どんなことでもご意見というと、京丹後市役所峰山庁舎の雑草の多さはいかがなものか。あまりの

汚さと管理のできていない様子に「ここが京丹後市の顔か、市役所の姿に市民として恥ずかしくな

る」と毎年感じています。年に一回の除草は行なわれているようですが、毎日見る市役所の草だらけ

に職員の方は、何にも感じないのか。 

⚽私の住む区では、区長を始め区役員の決め方が近年、昔から見ているとおかしいと思う。役員をす

る人は大変だと思うが、このままでは… 

⚽防災行政無線個別受信機について（最近受信することがほとんどない。たまに受信しても声がう

るんだようで聞き取りにくい。）緊急放送などキャッチ出来ないと困るので、何とかしてほしい。 

⚽子育て世代ばかりに目を向けすぎて他に目がいってない。もっと視野を広げて。議員が多すぎる

し給料高すぎるし税金の無駄が多い。本来、他の仕事でもバイトでも雇って貰えない古き良き時代

を語った、年寄りの寄り合いみたいな議員が、いつまでも議員の座にいるのはおかしい。本当にここ

への給料をまちおこしにまわせば？と思う。 

⚽議会でも同じ質問ばかりして頭が悪いのか考えが凝り固まっているのか、こんなんじゃ未来はな

い。若い世代に早急に変わるべき。そしたら新しい考えのもと、住みやすい楽しい街になると思う。

⚽回覧板は無くして欲しい。防災無線が有るから必要ない。子供のいない家庭に吉原だよりの為だ

けに回すのは本当に面倒です！ 

⚽所得税払う訳がわからないし払いたくない。 

⚽若い人が少なく、村役が大きな負担。勤務形態も様々で休みを取るのも困難。昔通りのやり方に強

く拒絶を感じる。寄り合いも個人宅でやることに対して強い抵抗がある。 

⚽全てが離れすぎているので、歩いて買い物など、できるところが欲しい。 

⚽欲は言わないが豊岡レベルにはなって欲しい。 

⚽大人たちは閉鎖的でグループで他人の文句を言ってる人ばかりで相手にしてません。閉鎖的な田

舎ならではですね。今の子供たちがいい田舎生活を培ってくれる事を願います。 

⚽役場施設や、米軍基への道作る余裕を他に回すべきだった。老化した文化会館、古臭い図書室、全

く無い武道施設、周りの市がこれらを新しくしつつあるのに、市にはなぜこう言った設備を蔑ろに

しているのか" 

⚽出しゃばりには住みやすいが、大人しい人ほど蔑ろにされる環境(地域性?)を変えれなければ何も

かわらない。 
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⚽7 区は区民が気軽に集まれる公民館がないのが不便なところです。 

⚽市からの広告紙が多い｡作成費、印刷費と配達費の経費節減を願う｡また、カーボンニュートラル

面も考えた紙削減も必要です。 

⚽毎月の常会などを廃止してほしい。 

⚽近所の方に自己中心的な人が、多いと感じています。 

⚽他で住んでいた時よりも、かなり暮らしやすいです。不満は、消防団活動です。地域の人数にもよ

りますが決められた年数で退団できるように書面を用意すべきでは？団員が家を回って勧誘するの

はおかしいと思います。新しく地域に来た場合は、子供の年齢や共働きかどうか確認などを一件づ

つ班長が行った方がよいと思います。 

⚽区費が高い。現役で働いている時とリタイアして収入が無くなっても変わらないのは納得出来な

い。 

⚽もっと市民目線の市長が必要。 

⚽いずれにせよ、さんざん地方の人口流出を演出したのち、選挙時における一票の格差を大義名分

に島根鳥取合同区のような事を平気でできるこの国に、未来はない。 

 

15、アンケートについて 

⚽配布した封筒を返信にすればよいと思う。けっこうな予算の無駄使い！！ 

⚽回答の選択肢がビミョーで答えにくい。 

⚽このアンケート自体が無駄遣い 必要枚数の配布で充分です。 

⚽QR コードを読み取って回答できる…と書いてあるが、スマホを持っていても使用方法が判らな

い。後期高齢者の独居暮らしは何かと不自由です。 

⚽①今後も引き続き、区や市で決定したことは、早く発信してほしいです（回覧板では、それを目に

することが遅くなってしまいます）。②このアンケートも計画・実施・集計・考察等、時間及び労力・

人的作業が多くかかると思いますが（この結果等、気になりますので）、市として今後どのように考

えていこうとしておられるのか、市民にお知らせ下さいますよう、よろしくお願い致します。お世話

になります。 

⚽①区長会主催のアンケートだから安区の中でどの家が独居、又はある程度アンケート人数が分か

るはずだ。一人住いの家に用紙 5 部も配られるのは用紙がもったいない。把握できる。②区の行事

を予定しておりながら、何もかも中止はどうかと思う。コロナ禍だから仕方がないかも思うが。 

⚽このアンケートの回収率かなり低いと思います。あまり意味のない内容と思います。京丹後市で

あって峰山だけの町づくりですか？合併しても 6 町が凹凸の内容で将来に向かっていくのですか。 

⚽このアンケートの意義がわからない。 

⚽よくこういったアンケートが有りますが、集めたアンケートの集計（データ）を残すのですが？で

何をしますか。（集計して発表しないと答えた者は何のためのアンケートか解らないです。※必ず発

表してください。①このアンケートに費用はいくら使いましたか。②区費は必要ですか。③アパート

に住んでる方は、区費がいらないのはなぜ。④我家は 2 人しか住んでいないのに、アンケート用紙

が 5 枚ある、なぜ。もったいないです。 
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⚽①公共の高齢者アパート（施設）の建設（給食サービス付）②種々のアンケートがあったが、それ

が（結果）どの様に活かされたのか、往々にして自分の都合よく根拠として利用される疑念を拭えな

い。 

⚽アンケートの回答結果を公表してほしい。 

⚽アンケートの意味がよくわからない。何について問いたいのか分かりにくい。 

⚽個別の案件対策ばかりで、所謂骨太の方針が示されていない。 

⚽提案ではないが今回のアンケートは高齢者向けの内容が大半だと思った 問い２３番の内容が漠

然としすぎている。 

⚽一応思いつくまま回答しましたが、当アンケートが峰山町のみを対象としていることが気になり

ます。人口減少、高齢化の昨今、京丹後市全体、更には与謝地域、但馬地域も含めた広域的な計画が

必要に思いますが。 

⚽今回一律 5 枚のアンケート用紙配布に対して、作業の効率を考えての結果かとは思いますが、受

け取った側は無駄な紙、勿体ないと言う印象と、都会のような処理方法だなと言う印象受けました。

以前住んでいたのは京都市内でしたが、町内会は町内の住民情報は全て把握してリスト化され、そ

の下の組長が、各住居に人数分を手渡しすることなど、いとも簡単にできました(130 世帯と規模が

小さく、一戸建てばかりだったからか？) 。 

 

16、その他 

⚽マインの中にケンタッキーキーフライドチキンが来てほしい。 

⚽質問の内容が老人には理解しにくい、従って満足度も不明の点が多い 

⚽コロナ禍で解答できないことが多かったです。 

⚽寄り合いには絶対的参加や役をしないと行けない地域には住みたくないのでその逆。 

⚽提案ではなく、感じた事伝えます。 

⚽個性を大事にする。 

⚽特になし。 

⚽自発的に何かをするとか、気もないし。 

⚽皆に隣人愛を強制する。 

⚽子供でも大人でも高齢者でも誰でも。 

⚽客観的に見て、他府県から新たに移住したいとは絶対思わない。 

⚽引っ越してきたばかりであまりこの地域のことが分かっておらず、はっきりした回答ができずに

申し訳ない。コロナのこともあり、従来の行事等も行われていないので、分からないという選択肢を

多く選んでしまった。 

⚽子どもの私達からしたら、なにをしているのかわからない。 


